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«Se  avessi  tre  bussole,  ve  ne  darei  una  
ciascuno:  nella  sua  materialità,  vi  di-
rebbe  qual  è  il  vostro  dovere.  Si  gira,  
si   rigira,  ma   dopo   alcuni   tentenna-
menti,  l’ago  si  volge  al  nord.  Verran-
no  nella  vostra  vita  dolori,  sconforti,  
forse   qualche   volta   dimenticherete  
Gesù,  ma  dopo,  sempre  l’anima  vo-
stra  si  orienti  verso  di  Lui».
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Ultimo   mese   dell’anno.  
Il   tempo   corre   e   non   si  
riesce  a  fermarlo  in  nes-

sun  modo.  Nel   dicembre   dello  
scorso  anno  auguravo  un  lungo  
periodo   di   nuove   speranze   per  
tutti.   Non   so   quali   speranze   si  
siano   avverate   per   ciascuno   di  
voi,  ma  so  che  per  la  città  se  ne  
sono   avverate   veramente   po-
che.Un  anno  di   ...  crolli!  Dalle  
frane,  alla  caduta  dell’ammini-
strazione   comunale,   alla   chiu-
sura   delle   strutture   scolastiche  
e  altro  ancora.  
Per  fortuna  l’anno  si  chiude  con  
le   feste  natalizie  che  c’induco-
no   a   non   perdere   mai   la   spe-
ranza.  E  a   tal  proposito,   anche  
come  presidente  della  Consulta  

delle  Associazioni,  ritengo  giu-
sto   ringraziare   il   Commissario  
Prefettizio   Giovanni   Cirillo  
che  ha  accolto  il  programma  di  
manifestazioni  che  si  vuole  rea-
lizzare  per  rendere  più  coinvol-
genti  i  giorni  dedicati  al  Natale.
Avremo  dunque  le  tombolate,  i  
concerti,   la  mostra   dei   presepi  
e   il   presepe   vivente,   momenti  
di  festa  particolare  con  i  nostri  
gruppi  folk,  le  zeppolate,  la  Be-
fana.   E   non   mancheranno   gli  
zampognari,  i  Babbo  Natale,  le  
luminarie.
Tropeaedintorni,   nell’accom-
pagnare   il   vostro   tempo   verso  
la  conclusione  del  2009,  vi  of-
fre   la   lettura   di   alcuni   articoli  
che   riportano   gli   ultimi   eventi  

di   cronaca   giusto   per   avere   lo  

un  po’  sul  tempo  che  stiamo  vi-
vendo,  dai  più  giudicato  un  po’  
triste.
Una   sorta   di   Medio   Evo   dal  
quale   si   spera   di   uscire   con   il  
nuovo  gruppo  di  amministrato-
ri  comunali  che  varcheranno  la  
soglia  di  Palazzo  S.  Anna  con  le  
future  elezioni  di  marzo.    
Quindi   insisto   con   l’augurare  
a   tutti  voi  un  mondo  di  bene  e  
una   rinascita  speciale  alla  città  
perché  si  svegli  dal  sonno  e  ri-
prenda  a  volare.  
Buon  Natale  e  Felice  2010.    
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Carissima Rosetta, 

non riesco a pensare di non ve-

derti più e di dover fare a meno 

degli aspetti più evidenti del 

tuo carattere: la simpatia, l’al-

legria, la tua bellissima voce, 

l’amicizia e - nell’ultima parte 

della stagione della tua vita - la 

tua grande forza d’animo, pur 

velata da una evidente espres-

sione di malinconia.

Ricordo che quando eri negli 

Stati Uniti comunicavamo via 

mancasse Tropea ed il coro, che 

hai sempre considerato come la 

tua seconda famiglia. Sei venu-

ta al nostro concerto estivo per 

starci vicino, per sostenerci e 

forse per salutarci con un addio 

anticipato. Piangendo hai detto 

alle persone care che pregavi il 

buon Dio di aiutarti non tanto 

per te ma per la tua cara e bel-

affettuoso marito Mike.

Il Signore non ti ha ascoltato 

perché ti ha voluto vicino e non 

ti ha lasciato con chi amavi di 

più. È triste doversi inchinare 

alla volontà del Padre: i Suoi 

disegni sono inspiegabili e le 

preghiere di chi, come 

un miracolo 

che non c’è 

stato conti-

n u e r a n n o 

per la tua 

famig l ia . 

Solo con la 

fede infat-

ti riuscia-

mo a non 

smarrirci del 

tutto.

Hai chiesto al 

Maestro del Coro 

polifonico la Santa  

Messa cantata ed il coro, il tuo 

coro ha esaudito il tuo ultimo 

desiderio.

 Conoscendo il tuo percorso hai 

dimostrato di possedere una di-

gnità eccezionale e credo che il 

buon Dio ti abbia aiutata a sop-

portare le tue sofferenze prima 

di accoglierti in Paradiso.

Con commozione ti abbiamo vi-

sta alla processione della Ma-

donna di Romania alla quale ti 

-

te tutto il cammino. 

abbraccia con il Bambinello.

Gli amici mi hanno invitato a 

farti un saluto e ti confesso che 

sono i momenti nei quali, per 

esprimere lo sconforto che si 

ha nel cuore, i silenzi aiutano 

meglio delle parole.

ed il tuo canto nel coro degli 

Angeli, allieterà la bellezza di 

Dio. Per questo, cara Rosetta, 

prima di congedarci con un ul-

timo saluto, volevo dirti grazie 

per quello che ci hai dato: il tuo 

grande amore per quello conta 

di più nella vita.

Ciao Rosetta!

Saluto a Rosetta
Ci hai insegnato l'amore per la vita

                                          ENZO   TACCONE
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DAI SALMI
Io  mi  corico  e  mi  

addormento.  

Mi  sveglio  

ed  ecco  

Jahweh  mi  

tiene  per  

mano.

d’ora  siamo  

ma  ciò  che  

saremo  non  è  

stato  ancora  rive-

lato.  Sappiamo  però  

che  quando  Egli  si  

lo  vedremo  come  Egli  è.  

Si   è   tenuto   un   incontro   al   Co-
mune  per  l’Assemblea  Generale  
delle   Imprese   Balneari   che   si  
terrà  a  Roma.
Sarebbe   a   rischio   la   prossima  
stagione  turistica,  l’apertura  de-
gli   stabilimenti   balneari   e   l’at-
tività   di   numerose   aziende   del  
commercio  e  di  pubblici  eserci-
zi    con  sede  territorio  sul  dema-
nio.  È  questa  la  drammatica  si-
tuazione  che    è  emersa    durante  
un  incontro  fra  i  titolari  di  con-

cessioni   demaniali   per   attività  
turistico-ricreative,   organizzato  
a   Tropea   in   previsione   della  
manifestazione   nazionale,   pro-
gettata   dal   Sindacato   Italiano  
Balneari   aderente   a   Confcom-
mercio,   che   si   è   tenuta   l’1   di-
cembre  a  Roma,  presso  l’Audi-
torium  di  S.  Cecilia,  in  via  della  
Conciliazione,  dove    migliaia  di  
imprenditori  del  settore  si  sono  
riuniti  per  protestare    contro  una  
normativa   imposta   dalla   Co-
munità   europea   che   il   governo  
italiano   sta   per   recepire   senza  

opporre,  ad  oggi,  alcuna  reale  e  
concreta  resistenza.
«La   campagna   di   sensibiliz-
zazione   parte   da   Tropea   -   ha  
dichiarato    il  segretario  provin-
ciale  del  Sindacato  italiano  bal-
neari  Nino  de  Pinto  introducen-
do  i  lavori  -  perchè  è  l’emblema  
della  Calabria».  
«A  questo  incontro  ne  seguiran-
no   altri      in   ogni  Comune   della  
provincia   di   Vibo   Valentia   per  
mettere   sul   tappeto,   mediante  
un   confronto   aperto   con   le   au-
torità,         anche   le   altre   proble-

matiche   delle   attività   balneari,  
che  sono:  l’erosione  delle  coste,  
l’inquinamento   marino,   i   piani  
spiaggia   comunali,   il   ripasci-
mento  delle  zone  costiere».
Carmelo  Fiorillo,  segretario  re-
gionale  del  sindacato,  che  conta  
oltre   seicento   iscritti,   ha   riper-
corso   l’iter   della   vicenda   ini-
ziata  nel  gennaio  di  quest’anno,  
quando  la  Comunità  europea  ha  
richiamato   l’Italia   sull’osser-
vanza   della   normativa   europea  
che   prevede   che,   allo   scadere  
delle  concessioni  demaniali  per  

Assemblea delle imprese balneari
Incontro  al  Comune  per  evitare  i  rischi  della  prossima  stagione
 TROPEA

A RISCHIO
attività   commerciali   e   ai   pubblici   esercizi   collocati   sul   terreno   del   demanio  

attività   ludico-ricreative,   esse  
vengano   messe   all’asta   al   mi-
glior   offerente   e   non   rinnovate  
automaticamente   ogni   sei   anni  
come  prevede  la  legge  n.  88  del  
2001  e  l’art.  37  del  codice  della  
navigazione.   «Tale   normativa  
del  rinnovo  automatico  -  ha  fat-
to  notare  il  segretario  -  ha  spinto  
i   titolari   di   concessioni   dema-
niali   a   fare   investimenti  proiet-
tando   nel   futuro   la   loro   attivi-
tà,   che   ora,   con   il  meccanismo  
dell’asta,   potrebbero   passare   a  
potentati   economici   con   danni  
irreparabili  per  le  quasi  duemila  
imprese   turistiche   balneari   che  
vi  sono  in  Italia».  
Per  contestare  la  decisione  euro-
pea   il   sindacato,   oltre   alla  ma-
nifestazione   prevista   per   il   pri-
mo   dicembre   a   Roma,   ha   dato  
mandato   ad   uno   studio   legale  
di   Bruxelles   investendo,   nel  
contempo,   della   problematica    
alcuni  ministri   e   rappresentanti  
della   maggioranza   governativa  
che   sembrano  però   intenzionati  
ad  adeguarsi  alla  normativa  eu-
ropea,  per  come  hanno  dichiara-
to  durante  un  incontro  avvenuto    
nel  mese  di  agosto  di  quest’an-
no.
Il   sindacato   invece   avanza   le  
seguenti   proposte:      mantenere  
l’attuale   normativa   italiana   op-
pure      ottenere   una   proroga   di  
venti   anni   delle   concessioni   ed  
una   proroga   nel   recepimento  
della   normativa   europea   al   ter-
mine   della   quale   concedere   un  
indennizzo  al  titolare  della  con-

cessione,  oppure  una  prelazione  
nell’attribuzione   della   stessa  
concessione.  
È  stato  evidenziato  come   la   re-
gione  Emilia  Romagna,  già  nel  
luglio  scorso,  a  difesa  dei  titola-
ri  delle  concessioni,  ha  stabilito  
la   proroga   per   venti   anni   delle  
concessioni,  ma  la  legge  è  stata  
impugnata  dal  governo  naziona-
le   che  ha   ritenuto   la  materia  di  
sua  competenza.  
Anche  nella  nostra  regione,  con  
l’interessamento   dell’assesso-
re   regionale  Tripodi  nella  veste  
di   coordinatore   nazionale   degli  
assessori   regionali   sul   dema-
nio,   si   sta   cercando   di      far   ap-
provare   una   legge   come   quella  
dell’Emilia  Romagna.  
Il   sindacato   ha   perciò   sprona-
to      tutti   i   titolari   di   concessio-
ne   demaniale   della   regione   a  
partecipare   alla   manifestazione  
dell’uno  dicembre  che  si  è  tenu-
ta  a  Roma,  alla  quale  sono  stati  
invitati  i  rappresentanti  del  Go-
verno,  del  Parlamento,  delle  Re-
gioni,   dell’Anci,   dei   Consuma-
tori,  e  delle  principali  Istituzioni  
economiche  e  turistiche.  
Il   SIB-Confcommercio   di  Reg-
gio  Calabria  ha  messo  a  dispo-
sizione   un   pullman   per   chi   ha  
voluto   prender   parte   alla   ma-
nifestazione.   Ad   occuparsi   del  
coordinamento   è   stato   il   segre-
tario  provinciale  De  Pinto,  coa-
diuvato  dal  presidente  regionale  
Fiorillo.

                        CATERINA   PANDULLO
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Cresce  la  Prociv  Tropea
È  già  un  modello  a  livello  provinciale  

Il   gruppo   di   Protezio-
ne   civile   comunale   di  
Tropea   ha   presentato  
una   bando   per   poten-
ziare  il  nucleo  operati-
vo  del  corpo  comunale  
tropeano.   «Passo  dopo  
passo   -   ha   affermato  
il   responsabile   Antonio   Piserà   -,  

-
sionomia   più   marcata   al   gruppo,  
ricevendo   continue   richieste   di  
nuovi  ingressi  che  ci  riempiono  di  
orgoglio».  Circa  ottanta  sono  state  
infatti   le   persone   che   hanno   ma-
nifestato   la  voglia  di   far  parte  del  
gruppo.  Con   il   nuovo  bando,   ora,  
attraverso   una   solida   formazione  
teorica,   basata   sulla   normativa   e  

prove   pratiche,   che   torneranno  
utili  nei  momenti  di  bisogno.  «Ri-
empiremo   di   contenuti   la   parola  
Protezione  civile  –  prosegue  Piserà  
-  approfondendo  temi  quali  la  pre-
visione,   la   prevenzione   ed   il   soc-
corso  in  favore  di  intere  comunità  
di  persone».  Nei  corsi,  gli  aspiranti  
membri   del   corpo   di   Protezione  
civile   di   Tropea   impareranno   ad  
utilizzare  le  tecniche  di  Basic  Life  

,  
sistema   essenziale   in  
situazioni  che  richiedo-
no  un  primo  immediato  

«Per   l'importanza   che  
la   preparazione   richie-
de   -   aggiunge   Piserà  

-  i  corsi  richiederanno  la  presenza  
obbligatoria».  Piserà  ha  ringraziato  
poi  il  commissario  Cirillo  e  la  sua  
vice  Luzza,  per  l’attenzione  e  l’im-
pegno   dimostrati:   «il   viceprefetto  
Cirillo  sta  sostenendo  il  gruppo  di  
Tropea  con  molta  determinazione  e  
dobbiamo  al  suo  concreto   interes-
samento,  oltre  alle  divise,  anche  un  
sistema   di   video   conferenza   pro-
fessionale  per  le  emergenze,    la  co-
pertura  assicurativa  di  tutti  i  volon-
tari  e  l’iscrizione  all’Albo».  Piserà  

il  gruppo  venga  dotato  di  mezzi  di  
polisoccorso,   di   un’idrovora   e   di  
tutto  l’occorrente  per  intervenire  in  
caso  di  incendio,  alluvione  e  terre-

-
che  apparecchiature  che  individua-
no  le  persone  anche  sotto  macerie.  

Piserà:  «Il  grup-
po  è  un  modello,  
ma  ha  bisogno  di  
mezzi  adeguati»

CHE TIPO!

Buongiorno da Enzo
Il  17  novembre  per  molti  è  stato  

un  giorno  come  un  altro.  Per  chi  

invece,  in  tutta  la  Calabria,  ama  

svegliarsi   con   il   "buongiorno!"  

di  Rai  3,  sarà  stato  di  certo  un  

momento  a  dir  poco  divertente.

La   nota   giornalista   Annarosa  

Macrì,   infatti,  dovendo   lanciare  

il  suo  "Buongiorno  Regione!"  in  

diretta  da  Tropea,  ha  fatto  visita  

ad   Enzo  Taccone,   un  membro  

della  nostra   redazione,   che  ha  

realizzato   un   calendario   per  

sostenere   economicamente   il  

gruppo  locale  di  Protezione  Ci-

vile.  Per  la  creazione  di  questo  

calendario,   non   avendo   a   di-

sposizione   nessuna   top  model  

di  fama  internazionale,  ha  deci-

so  -  è  proprio  il  caso  di  dirlo  -  di  

calarsi   nei   panni   del   soggetto  

principale   degli   scatti.   Pur   non  

avendo   il   physique   du   role,   il  

nostro  Enzo  ha  però  dimostrato  

di  avere  tanta  auto-ironia.  E  per  

rimanere  in  tema  di  ironia,  Enzo  

ha  spiegato  alla  divertita  Anna-

rosa   che   il   calendario   ha   solo  

tre   settimane   al   mese   poichè  

la   quarta   ed   ultima   settimana  

spesso  non  serve  a  chi  in  quei  

giorni   non   ce   la   fa   a   sbarcare  

il   lunario.  Per  sostenere   la  sua  

iniziativa  e  trovare  un  modo  per  

(sor)riderci   su,   vi   invitiamo   ad  

acquistare  il  suo  calendario!  

OPERATIVI Alcuni  volontari  della  Protezione  Civile  di  Tropea

ECCENTRICO Enzo   Taccone
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agenti  di  malattie  che  si  riproducono  nelle  cel-
lule  viventi.  Responsabile  di  questa  pandemia  
è  il  virus  H1N1,  dove  H  e  N  sono  due  proteine  
acronimi   di   Emoagglutinina   e  Neuraminida-

ma,  prima  della  suina,  tre  sono  state  le  grandi  
pandemie   negli   ultimi   '90   anni:   la   Spagno-
la   (1918),   l’Asiatica   (1957-58)   e   l’Aviaria  
(2005).   Come   avviene   il   contagio?   I   virus  
penetrano  nelle  vie  respiratorie  con  i  Droplet  
o  Goccioline  di  Flugge,  che   sono  goccioline  
di  saliva  emesse  durante  i  contatti  ravvicinati  
delle  persone,  parlando  a  circa  due  metri  di  di-
stanza  per  un  paio  di  minuti  con  una  persona  
infetta,  il  rischio  di  contagiarsi  è  quasi  certo.  
Quali   sono   le   precauzioni?  Lavare   spesso   le  
mani   con   acqua   e   sapone  o   disinfettarsi   con  
amuchina  o  con  salviettine  imbevute  di  alcol.  
Evitare  strette  di  mano,  anche  in  chiesa.  Quan-
do   si   starnutisce  o   si   tossisce   coprire  naso   e  

bocca  con  le  mani  e  poi  lavarsi  o  con  
un  fazzolettino  e  poi  buttarlo.  Fattori  
di  rischio  infettivo  sono  gli  ambien-
ti   chiusi,   frequentati,   caldo-umidi,  
facili  habitat  per  il  virus  (come  pa-
lestre,   centri  benessere  o   sale  cine-

-
bus,  treni  e  taxi).  Quali  sono  i  sintomi?  
Uno  stato  di  malessere  generale,  cefalea,  mal  
di   gola,   dolori   muscolari   e   osteo-articolari,  
dispepsia   gastro-enterica,   inappetenza,   tosse,  
febbre,  dispnea.  Poi  ci  sono  due  sintomi  molto  
importanti,  che  sono  congiuntivite  e  lacrima-
zione,  però  non  sono  patognomonici.  Per  una  
diagnosi  esatta  necessitano  i  test  di  laboratorio  
con  tampone  nasale  e  faringeo.  Per  curare  l'in-

vanno  usati  con  cautela  perché  possono  dare  
effetti   collaterali   e   resistenze.   La   terapia   di  

-
cinare?  Le  donne  al  secondo  e  terzo  mese  di  

gravidanza,   i  portatori  di  malattie  croniche  a  
carico  dell’apparato  respiratorio,  cardiopatici,  
diabetici,  gli  ammalati  renali  e  quelli  affetti  da  
malattie  del  sangue,  del  fegato,  gli  immunode-

pressi  da  farmaci  o  da  HIV,  i  portatori  di  
-

dromi  da  malassorbimento  intestina-
le,   di   malattie   neuromuscolari,   gli  
obesi.  Il  Ministero  ha  istituito  la  sor-
veglianza  -     -  che  
devono  fare  i  medici  di  famiglia  ed  
i  pediatri  e  due  sindacati  medici  han-

no  concordato  un  piano  di  prevenzione  
e   monitoraggio   (lo   scudo   sanitario   italiano)  
con  la  presenza  di  medici  in  punti  chiave:  por-
ti,   aeroporti,   località   turistiche,   grossi   centri  
commerciali.  Chi  vuole  avere  altre  delucida-
zioni  può  scoprire  come  ottenerle  nell'articolo  

curata   con   professionalità   e   competenza  ma  
senza  particolari  allarmismi.  Il  virus  H1N1  è  
molto  contagioso  ma  non  letale,  può  diventare  
tale  nei  portatori  di  malattie  concomitanti  par-
ticolarmente  defedanti  e  severe.  

Dott.  Pasquale  Vallone

Le  risposte  del  medico  alle  domande  più  comuni

È   con   grandissimo   piacere  
che   registriamo   sul   nostro  
mensile   un’altra   brillante  
esperienza   lavorativa   dell’at-
trice   Rossana   Colace,   nostra  
giovane  conterranea.  
In   questi   giorni,   infatti,  Ros-
sana  è  impegnata  in  un’avvin-
cente  tragicommedia  di  gran-
de  successo:  "Otto  donne  e  un  
mistero"   dell’autore   Robert  
Thomas.  
Il   debutto   di   questo   interes-
sante   lavoro   è   già   avvenuto  
sabato   28   novembre   a   Peru-
gia.   Ma   questa   è   soltanto   la  
prima   delle   numerose   tappe  
che   sono   previste   e   che   ver-
ranno  messe  in  scena  in  tutta  
la  penisola.  
Sicuramente  si  tratta  di    un’av-
ventura   speciale,  che  vede   la  
nostra   cara   Rossana   prota-
gonista,   insieme   ad   una   del-
le   più   famose   attrici   italiane  
Sandra  Milo,  per  un  cast  che  

prestigiose   di   Graziella   Pera  
per  i  costumi  e  per  le  canzoni  
originali  della  Casale.  
Non  ci  resta  che  farle  tanti  in  
bocca  al  lupo,  in  attesa  di  ve-
derla   impegnata   in  numerose  
e  fortunate  tournee  teatrali.

Redazione

Rossana Colace
attrice
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Natuzza  rimarrà  nei  nostri    cuori  
Era  un  faro  di  luce  nelle  tante  nebbie  di  questa  terra

È tornata al Padre la straordinaria piccola 

donna di Calabria, Natuzza Evolo, che ha 

conquistato il cuore e l'anima di tanta, tanta 

gente solo con un gesto. Quello dell'amore 

vero, che sa tendere la mano verso chi chiede 

aiuto: donna semplice, madre attenta e premu-

ha mai fatto mancare il suo affetto e la sua 

presenza. Poi un grande amore verso Gesù e 

la Madonna che furono sempre nei suoi pen-

sieri. Si pensava che non avrebbe lasciato mai 

questa terra e che, dal suo paesello, avreb-

be pregato e protetto 

tutti con il suo 

amore, anche 

coloro che 

non l’avevano 

mai cercata. È 

-

ra particolare 

che, in modo 

silenzioso, era 

entrata nei pen-

sieri di tutti i 

calabresi come 

un angelo terre-

no, considerato, 

dai più, in grado di 

lenire qualsiasi tipo 

di ferita dell’ani-

ma. Ma la vita 

in terra è 

breve, come 

un battito 

di ciglia! 

“ Ve r m e 

verme della terra che il cielo diede la sua at-

tenzione. La sua bocca ha sempre pronunciato 

le parole più sagge ed erano come miele per 

chi una parola aveva bisogno di udire per con-

tinuare la strada della vita con fermezza.  In 

quel piccolo paese, frangia di Vibo Valentia, 

chiamato Paravati, cento e cento persone co-

minciarono a giungere da ogni parte d’Italia e 

-

la Lourdes, ma Natuzza non si è mai allonta-

nata da quella sua prima genuinità cristallina, 

da quel suo cuore puro, dai suoi pensieri santi, 

dalla sua candida anima. Tutto il suo tempo è 

stato dedicato per rendere onore a Dio e alla 

Madonna. “E’ Dio che fa le grazie. Io posso 

solo pregare. Pregate anche voi. Pregate”.  

Pregate fu la sua prima e ultima raccomanda-

zione, perché Dio è buono. Non ha mai voluto 

niente in cambio dalla gente, proprio niente: il 

suo tempo, i suoi consigli, tutta se stessa per 

gli altri con la gratuità del cuore. E quando 

in Quaresima le stigmate apparivano nelle sue 

carni, si chiudeva in se stessa e,  nel silenzio 

della sua casa, ripercorreva gli stessi dolori 

del Cristo offrendo al cielo le sue sofferenze 

per la salvezza delle anime. A lei il dono di ve-

di ogni uomo, il dono di poter vedere e parlare 

con la Madonna, una donna bellissima, a suo 

dire, la cui bellezza è impossibile descrivere. 

E dell’ultimo suo incontro con la Madre cele-

ste, ha riportato la grande preoccupazione del 

Cielo per i nostri giovani. E poi, il desiderio 

di poter costruire una Chiesa in onore alla 

buona e bella madre del Cristo. Una grande 

Chiesa, in grado di accogliere diecimila e più 

persone perché possano stare insieme e insie-

me pregare. La semplice Natuzza ha regalato 

all’umanità i suoi 85 anni vissuti nella luce 

dell’amore, donando amore. La sua morte è 

per noi di Calabria una grande perdita perché 

era per molti un faro di luce nelle tante nebbie 

di questa terra. Ora è con Dio lassù per gioire 

nell’eternità. Allora addio Natuzza. Presto sa-

rai una Santa anche per noi, perché lassù già 

lo sei. Ciao, Piccola grande Donna. Vai. Vai 

dove hai sempre sognato di vivere per l'eterni-

tà. A noi resta il tuo profumo di rose, il vento 

leggero del tremolìo delle tue mani stanche, la 

luce dei tuoi occhi, il calore dei tuoi sorrisi, il 

forte ricordo di te e tanta, tanta nostalgia per 

non averti più tra noi. 

 PARAVATI
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di  Luigi  Tuccillo

che  accogliesti  la  Vergine,
nel  sussulto  che  ancora  oggi
di  te  fa  parlare,  Natuzza,
spoglia  d’agi  e  di  mezzi,

tutta  pura.
Non  t’era  greve  il  sangue,
o  Soglia  aperta  al  Cristo,
per  i  chiodi  e  il  divin  Legno

e  d’acerba  vecchiezza.
Ed  in  quei  cenni  sobri
agreste  eletta  madre
anch’io  vedo  la  Luce
che  balena  nel  tuo  seno.
Beata.  Donna.  Amica.
Sei  morta  agli  occhi

che  Iddio  chiude  al  Cielo,
ma  la  pace  ormai  ti  colma
e  nel  sonno  ci  guardi,  Santa.

A Natuzza Evolo

È   una   consuetudine   che   le   Go-
vernatrici   dei   vari   distretti   della  
grande   famiglia  dell’Inner  Whe-
el,  presente   in   tutto   il  mondo,   si  
rechino   a   visitare   tutti   i   club   ad  
ogni   inizio   del   nuovo   anno   so-
ciale.   Per   il   distretto   211,   che  
comprende  i  24  club  di  Calabria  e  
Sicilia,  la  Governatrice  è  Amalia  
Giardina  Sallicano  che  nei  giorni  
scorsi  ha  fatto  visita  alle  socie.
Accompagnata   dalla   sua   segre-
taria  Paola  Saraceno  Guzzardi,  è  
stata  accolta  anche  dal  club  trope-
ano  presieduto  da  Mara  Romeo.  
Nell’accogliente  sala  dell’Antico  
Sedile  di  piazza  Ercole,  Romeo,  
insieme   alle   socie,   le   ha   dato   il  
benvenuto   nella   splendida   cit-
tà   “perla   del   Tirreno”   traccian-

stessa.   La   Governatrice,      nata   a  
Noto,  è  cresciuta  a  Siracusa  dove  
ha  formato  anche  la  sua  famiglia.  
L’impegno   sociale   è   stato   qual-
cosa   che   ha   sentito   molto   forte  

desiderio   di   operare   per   il   bene  
della   società.   È   la   socia   fonda-
trice  del  club  di  Siracusa,  è  stata  
segretaria   distrettuale,   chairman  
all’espansione  e  vice  governatri-
ce.  Ma   è   anche   impegnata   nella  
Croce  Rossa   dove   svolge   attivi-
tà   di   infermiera   e   con   l’Unital-
si   accompagna   gli   ammalati   a  
Lourdes  con  il  treno  bianco.  Una  

Governatrice,   che   rende   lustro   a  
tutta  la  famiglia  innerina.  Romeo  
l’ha   resa   partecipe   del   progetto  
pro  Afganistan,   che   il   club   tro-

peano  ha  già  avviato  accogliendo  
la   proposta   del   consigliere   del  
comune   di   Cosenza   Carmensita  
Furlano  ed  ha  illustrato  anche  le  
attività  che  sono  da  realizzare  du-
rante  l’anno  sociale.  Tra  queste  vi  
sono  la  presentazione  di  un  libro,  
l’organizzazione   del   carnevale,  
un   convegno   su   anoressia   e   bu-
limia,   nonché   la   partecipazione  
alle   attività   della   Consulta   delle  
associazioni.   La   Governatrice  
ha   reso   noto   i   services   a   livel-
lo   distrettuale,   tra   cui   l’aiuto   ai  
terremotati   dell’Abruzzo   e   agli  

alluvionati  di  Messina.  Importan-
te  è   il  service  internazionale  che  
porta   l’istruzione   per   le   ragazze  
della  Bolivia.Al  motto  di  “Aiuta  
e  porta  speranza”,  l’Inner  Wheel  
tende  le  sue  mani  con  discrezione  
e   con   il   sorriso   dell’amicizia.   Il  
club  è  stato  poi  informato  di  alcu-
ne  importanti  date.  Il  10  gennaio  
sarà  la  giornata  dell’Inner  Day;;  il  
7  e  8  febbraio  avverrà  un  incontro  
a  Palermo  con  il  distretto  210;;  per  
il  20  e  21  marzo  è  stato  organiz-
zato  il  forum  a  Tindari;;  il  16,  17  
e  18   aprile   saranno  dedicati   alla  
festa   dell’amicizia,   che   si   terrà  
nella  città  di  Stresa;;  tra  maggio  e  
giugno   si   andrà   a  Berlino.  L’as-
semblea   di   chiusura   dell’anno  
sociale   sarà   fatta   il   26,   27   e   28  
giugno.   Un   anno   pieno   d’impe-
gni   e   di   appuntamenti,   ai   quali  
la  Governatrice  ha  auspicato  una  
larga   partecipazione.   “Partecipa-
re  è  importante,  per  conoscersi  e  
per   rinsaldare   l’amicizia   che   sta  
alla  base  di  tutta  l’organizzazione  
mondiale  dell’Inner  Wheel".

La visita di Amalia Sallicano
Gli  Inner  del  vibonese  ricevono  la  governatrice  del  distretto  211
 TROPEA

FORIERE DI SPERANZA  La  governatrice  del  distretto  211  Amalia  Sallicano  
assieme   alle   socie   dell'Inner  Wheel   di   Tropea   nella   sala   dell'antico   Sedile
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Carone  e  il  suo  "Cinema  per  passione"
Un'occasione  per  scoprire  le  pellicole  di  un  talento  emergente

Una  biblioteca   comunale,   rivestita   a   nuovo  
e  addobbata  con  quadri  e  piante,  ha  accolto  
le   tante   persone   convenute   per   partecipare  
all’incontro  organizzato  dal   giovane   regista  
Vincenzo  Carone.  “Cinema  per  passione”  è  
stato  il  tema  che  ha  dominato  la  serata,  una  
passione  per  il  cinema  che  Carone  coltiva  da  
bambino.  Ed   è   stato   nelle   pagine   del  Quo-
tidiano,   che   tantissimi   anni   fa,   è   apparso   il  
suo  nome  per  la  prima  volta  concedendogli  

strada  che  tanto  lo  interessa  e  lo  incuriosisce.  
Il   primo   lungometraggio   di   Carone,   della  
durata  di  85  minuti,   risale   al   1992,  quando  
aveva  da  poco  compiuto  18  anni.  E’  suo  an-
che  il  cortometraggio  “Il  coraggio  di  amare”  
realizzato  nel  2007.  Oggi  è  docente  di  cine-

-
lentia,  per  il  quale  ha  realizzato  cortometrag-
gi   didattici   come   “E’   tutto   un   attimo”   e   “I  
ragazzi  sono  in  giro”.  Nel  2008  ha  ricevuto  
il  premio  alla  Cultura  dal  Comune  di  Cava  
Manara  per   il   corto  “Veleno”.  Nel  2009  ha  
realizzato   il   cortometraggio   “Grigioscuro”,  
premiato  al   festival   internazionale  di  corto-
metraggi  “Cortovisione  del  Tiriolo  2009”  e  
al  festival  “F.C.V  di  Matera  2009”.  Il  corto,  
tra   l’altro,   è   stato   trasmesso   dall’emittente  
televisiva   dell’Emilia   Romagna   e   da   Cala-
bria   TV.   Oggi   è   anche   collaboratore   delle  
televisioni   calabresi   ed   è   corrispondente  
dell’emittente   televisiva   mondiale   CNN   e  
CLASS.   L’incontro   organizzato   in   biblio-
teca  è  stato  l’occasione  per  far  conoscere  ai  
convenuti   il   cortometraggio   “Grigioscuro”  
e  i  trailer  “Il  Mare  dell’Immacolata”  e  “Mio  
padre  nel  lager”,  oltre  ad  offrire  l’occasione  
per  parlare  del  cinema  oggi,  con  la  presenza  
di  relatori  tra  cui  il  regista  di  fama  mondiale  
Andrea  Frezza,  il  quale  non  nasconde  il  suo  
orgoglio   di   avere   origini   calabresi.  A   coor-
dinare  i  momenti  è  stato  il    presentatore  Tv  
Marcello  Francioso  che  ha  dimostrato  tutta  la  

sua  professionalità.  A  prendere  la  pa-
rola   è   stato   l’avvocato   Saverio  
Ciccarelli,   vicepresidente  
dell’associazione   Ascot,  
che  si  è  soffermato  sul-
la  problematica  che  il  
corto  Grigioscuro  ha  
messo   sul   tappeto  
delle   discussioni.  
Ovvero   una   sto-
ria   frequente   ai  
giorni   nostri   che  
racconta   le   vicen-
de   di   un   onesto  
artigiano   costretto  
a   fare   i   conti   con   i  
clienti  che  non  pagano  
il   lavoro  e   la  banca  che  
pretende  il  saldo  del  debito  
contratto.  Ciccarelli  ha  cerca-
to    di  individuare  alcuni  metodi  
in   grado   di   evitare,   almeno   in  
parte,   simili   situazioni.   E’   poi  
intervenuto   il   presidente   della  
Pro   loco  di  Nicotera  Giovanni  
Bianco  che  si  è  soffermato  sul  
mistero   di   fede   che   sta   alla   base   del   corto  
realizzato   da  Carone   nel   trailer   riguardante  

nella   Marina   di   Nicotera.   Il   prof.   Antonio  
Pugliese,  autore  del  libro  “Mio  padre  nel  la-
ger”,  dal  quale  Carone  ha  tratto   l’omonimo  
corto,  ha  messo   in  evidenza  che  sia   il   libro  

-
vire  a  testimoniare  l’orrore  dei  lager  attraver-
so  il  racconto  di  suo  padre,  ritornato  in  paese  
dopo  un  terribile  e  lungo  periodo  vissuto  nel  

genere  non  si  ripetano  più.  La  presidente  del-
la  Consulta  delle  Associazioni,  la  giornalista  
Vittoria  Saccà,  ha  evidenziato  come,  nel  pre-
sente  periodo  di  forte  crisi  che  sta  investendo  
la  città  di  Tropea,  l’interesse  verso  la  cultura  
del  popolo  tropeano  riesce  sempre  a  dare  hu-

-
nita  “la  settima  arte”.  Di  forte  impatto  sono  

stati  gli  interventi  del  regista  Frezza  e  

Pasquale  Arnone.   Entrambi  
hanno   stigmatizzato   la  

Calabria,   per   via   dei  
tanti   problemi   che  
si   pongono   sulla  
strada,   sia   di   natu-
ra   burocratica,   sia  
per   l’esiguità   dei  
fondi   economici  
che  impediscono  di  
poter  portare  avanti  
il   cinema   calabrese  
a   livelli   competitivi.  
In   particolare   Frezza  
ha   criticato   aspramente  

la   Film   Commission   Ca-
labrese   che   è   guidata,   a   suo  
avviso,  da  gente   incompetente  
e   poco   credibile.   Arnone   ha  
invece   puntato   l’indice   verso  
le  Istituzioni  pubbliche  che  pe-
nalizzano  il  settore  del  cinema  

necessari.  Una   terra  che  basa   la  sua  econo-
mia   sul   settore   turistico   dovrebbe   puntare  
sul      “cineturismo”   ed   ha   dunque   auspicato  
un  incontro  con  la  Film  Commission  regio-
nale.  All’assessore   provinciale   alla   cultura,  
Michelangelo   Mirabello,   la   conclusione  
della   serata.   Egli   ha   cercato   di   spiegare   la  
necessità  della  razionalizzazione  economica  
portata  avanti  dalla  Provincia  ed  ha  sottoli-
neato   l’importanza   dei   progetti   in   vista   dei  

stanziati   dalla   Regione   Calabria.   Erano   al-
tresì   presenti   attori   come  Annalisa   Insardà,  
Comito,  Albanese,  il  piccolo  Carlo  Romano,  
e  giovani  produttori.  Il  successo  della  serata  
ha  ampiamente  soddisfatto  Carone  che,  sicu-
ramente,  farà  tesoro  dei  consigli  che  Frezza  
gli  ha  pubblicamente  elargito.
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ENZO CARONE
Il  regista  tropeano  sul  set

In  vista  dell’imminente  periodo  natalizio,  ri-
volgiamo   qualche   domanda   alla   Presidente  
della  Consulta  delle  Associazioni,   la  profes-
soressa  Vittoria  Saccà,  per  avere  un  anticipo  
su  cosa  si  sta  organizzando.

Presidente,  cosa  ha  organizzato  la  Consulta  
delle  Associazioni  per  il  Natale  di  quest’an-
no?
Premetto   che   anche   quest’anno   abbiamo   la  
vicinanza   dell’Amministrazione   Comunale,  
grazie   alla   sensibilità   del  Commissario   Pre-
fettizio   Giovanni   Cirillo.   Le   manifestazioni  
in  cantiere  sono  tante  e  dovrebbero  servire  ad  
allietare  il  tempo  del  Natale.  Si  comincia  il  6  
dicembre   con   la   manifestazione   della   festa  
bulgara,  per  proseguire  con  le   tombolate  or-
ganizzate  dalla  Fidapa  e  da  Apolist,  i  presepi  
viventi  dei  quali  avranno  cura  il  gruppo  folk  
Le  Chiazzarole   e   il   seminarista  Felice  Pala-
mara,   avremo   la   zeppolata,   poi   la   festa   per  
gli  anziani,  i  concerti  di  Tropea  Musica  e  del  

Coro  polifonico  “Don  Giosuè  Macrì,  la  Befa-
na  e  altro  ancora.

Si  rifarà  la  mostra  dei  presepi?
La  mostra  dei  presepi  la  portiamo  avanti  già  
da  alcuni  anni  e  non  vi  rinunceremo  neanche  
in   questo   Natale   2009.   Ogni   associazione  
della  Consulta  preparerà  un  suo  presepe,  ac-
coglieremo   anche  quelli   che   ci   giungeranno  
da  amatori  e  artisti,  nonché  dalle  scuole  e  da  
chiunque   voglia   aderire   a   questa  manifesta-

potranno  consegnare  a  partire  dal  21  dicem-
bre  contattando  il  colonnello  Pasquale  Roma-
no,  coordinatore  del  Cisom,  che  ne  avrà  cura.

Ci  sono  delle  novità?
In   verità,   quest’anno   stiamo   tentando   di   or-
ganizzare  la  prima  manifestazione  della  festa  
della  sacra  famiglia  in  accordo  con  la  nostra  
Diocesi.   Inviteremo   alla   cerimonia,   che   si  
terrà  al  Duomo  il  27  dicembre,  le  coppie  per  
le   quali,   nel   2009,   ricade   l’anniversario   del  
50esimo   anno   di   matrimonio,   del   25esimo,  

del   10ecimo   ed   anche   le  
coppie  che  si  sono  forma-
te  quest’anno.  

Si  parla  di  una  parteci-
pazione  di  gruppi  inter-
nazionali   ad   una  mani-
festazione   in   programma  
per  il  5  gennaio,  può  spiegarci  
di  cosa  si  tratta?
E’   un’iniziativa   della   quale   si   era   preso   ca-
rico   il   presidente   dell’associazione   “Paola   e  
Dario”,   Antonino   Valeri,   quando   ricopriva  
la   carica   di   assessore   alla   viabilità.   Si   tratta  
dell’arrivo  nella  nostra  città  di  40  camper  pro-
venienti  dalla  Toscana,  precisamente  dell’Aci  
di   Livorno.   Saranno   circa   80   soci.   Giun-
geranno   il   5   e   sosteranno   presso   la  Marina  
dell’Isola  per  ripartire  la  mattina  del  6.  Come  
Consulta,  abbiamo  già  eletto  un  comitato  che,  
assieme  a  Valeri,  sta  organizzando  le  modalità  
dell’accoglienza.  

Natale con la Consulta
Intervista alla presidente
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Il   caso   dell’abate   Sorrentino   è  
l'ultimo   libro   dell'avvocato   Er-
nesto   Pugliese.   È   fondamental-

documentata   abilmente   da   Pu-
gliese  che,  sin  da  bambino,  aveva  
avuto   modo   di   sentire  
la   leggenda   di   questo  
sacerdote,   raccontata  
e   passata   di   bocca   in  
bocca  dai  suoi  compae-
sani  zungresi.  La  storia  
dell’abate   Sorrentino  
fornisce   un   ulteriore  
immagine   dello   spac-
cato  culturale  in  cui  il  clero  della  
diocesi  di  Mileto   si  muoveva   in-
torno  al  XIX  secolo.  Il  libro  rico-
struisce  l’episodio  di  un  omicidio  

avvenuto   nel   1891   a   Zungri,   un  
-

te   sulla   vita   ed   i   rapporti   della  
gente  del  paese  sia  per  la  vittima  
eccellente,   il   Sindaco   Consalvo  
Gasparro,   che   per   il   mandante,  

Don   Pasquale   Sorren-
tino.   Tra   il   racconto  
romanzato  dei  fatti  che  
precedettero   l’efferato  
omicidio   e   quelli   suc-
cessivi,   l’autore   trac-

Sacerdote,   uomo   colto  
e   bravo   predicatore  

che,  non  richiudendosi  nella  sola  
missione   pastorale,   seppe   impor-
si  nella  società  “civile”  del  paese  
divenendone   persino   consigliere  

comunale   prima   e   sindaco   poi.  
Don   Pasquale   però   era   riuscito,  
proprio   per   questa   sua   apertura  
alla   gestione   della   comunità,   a  
crearsi   nemici   ed   antipatie   so-
prattutto   per   il   lavoro  di   esattore  

che  per  un  lungo  periodo  ebbe  ad  
esercitare.   Don   Pasquale   viene  
recepito,   ormai,   come   il   nemico  
da   dover   abbattere   lecitamente  
o  no.  Di  questo  ne  morirà  presto  
dopo  il  suo  arresto,  dei  trent’anni  
di   carcere   ne   farà   solo   uno,   per-
ché   il   dolore   avrà   il   sopravvento  
e   sull’isola   di   Pianosa   troverà   la  

i  documenti  ritrovati  la  gran  parte  
del   processo,   mentre   altri   scritti  

Don  Sorrentino.Il   libro  offre  una  
visuale  particolare  ed  interessante  
di  un  mondo  che  se  per  certi  versi  
godeva  di   un’emancipazione   im-
pensabile  oggi  (il  prete  sindaco  ed  
esattore),   dall’altra   racconta,   an-
cora  una  volta,  quell’assurdo  gio-
co  di  potere  perpetrato  attraverso  
la  calunnia.

Storia  di  un  omicidio

Edito  nel  
2009  dalla  
casa  editrice  

-
ca  Prato
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INTRIGHI La   copertina   del   libro

È   stato   siglato   il   26   novembre  
scorso,   durante   una   conferenza  
stampa   avvenuta   a   palazzo   S.  
Anna,   un   protocollo   di   collabo-
razione  tra  il  Comune  di  Tropea,  
rappresentato   dal   commissario  
straordinario   Giovanni   Cirillo,  
e   l’associazione   Attivamente  
Coinvolte   Onlus,   di   cui   è   vice  
presidente   l’avvocato   Gina   Ba-
rone   che   ha   coordinato   gl’inter-
venti.
L’iniziativa   rientra   nella   “Cam-
pagna   di   sensibilizzazione   no-
vembre  2009”  in  ricordo  di  Anna  
Morrone,  promossa  dall’associa-
zione  a  distanza  di  un  anno  dalla  
sua  costituzione.  
Alla   manifestazione   hanno   par-
tecipato  rappresentanti  di  alcune  
associazioni   che   sostengono   la  
Campagna   e      numerosi   studenti  
dell’Istituto   d’Istruzione   Supe-
riore   di   Tropea   che   hanno   rea-
lizzato   il   manifesto   della   Cam-
pagna   2009   “Donne   senza   voce  
ieri,  Donne  senza  paura  oggi”.  
Gina   Barone   ha   introdotto   l‘in-
contro   evidenziando   la   vastità  
del  fenomeno  della  violenza  sul-
le  donne  che,  «ad  oggi,    è  ancora  
in  ombra  e  intriso  di  pregiudizi  e  
stereotipi».  
Ricordando   che   nel   2008   sono  
state  uccise  ben  118  donne,  di  cui  
nessuno  ha  parlato,  ha  sottoline-
ato  l’importanza  di  sensibilizzare  
l’opinione   pubblica   sulla   diffu-
sione   dell’allarmante   fenomeno    
che  si  realizza  soprattutto  all’in-
terno   delle      pareti   domestiche.  
Scopo  dell’associazione  è  quello  
di  essere  testimoni  in  prima  per-
sona  della  necessità  di  un  impe-
gno  concreto  da  realizzarsi  anche  
con   la   collaborazione   delle   Isti-
tuzioni  e  delle  altre  associazioni.  

La  Campagna,  ha  comunicato  la  
Barone,   ha   il   privilegio   di   rien-
trare   in   un  progetto  ministeriale  
che  punta  ad  intervenire  sul  feno-
meno   in   modo   interdisciplinare  
per  portare  avanti  una  formazio-
ne  reciproca.  Con  piani  di  azione  
strutturati   si   creerà  una   rete   che  
permetterà  di   adottare   linguaggi  
e  procedure  comuni  per  dare   ri-
sposte  immediate  alle  donne.  
«Da   tropeana,   ha   dichiarato   an-
cora,  sono  orgogliosa  che  il  Co-
mune  si  sia  assunto  questo  com-
pito  perché  la  violenza  non  deve  
essere  una  questione  privata  ma  
investe   anche   la   responsabilità  
delle  istituzioni».    
Dello   stesso   avviso      il   com-
missario   Giovanni   Cirillo   che  
ha   dichiarato   di   avere   aderito    
all’iniziativa   anche   in   sostegno  
di  Amnesty  International  che  ha  
promosso   una   campagna   mon-
diale  per  dare  solidarietà  ed  aiuto  

a  tutte  le  donne  del  mondo,    sol-
lecitando   gli   enti   locali   a   soste-
nere  la  campagna  con  accordi  di  
cooperazione.
«Abbiamo  messo  a  disposizione  
le  risorse  strutturali  dell’Ente,  ha  
affermato,   e   accolto   la   richiesta  

-
zato  alla  lotta  contro  la  violenza  
alle  donne   in  Calabria,     per  sol-
lecitare  tutti  al  rispetto  dell’ono-
re   e   della   dignità   delle   persone,    
quale  base  di  un  civile   rapporto  
tra  gli  esseri  umani  e  condizione  
indispensabile  per  vincere  la  vio-
lenza».  
Alla   campagna   di   sensibilizza-
zione  ha  aderito   anche   il  Comi-
tato  Pari  Opportunità  dell’Ordine  
degli   avvocati   di   Vibo   Valentia    
che  ha  organizzato  in  due  giorna-
te  (il  27  e  il  28  novembre)    un  se-
minario  giuridico    sul  tema  “Dal  
maltrattamento   allo   stalking”,    
su   cui   si   è   soffermata   l’avvoca-
to  Giulia  Russo,  vice  presidente  
del   comitato.   «Il   seminario   -   ha  

-
to  all’aggiornamento  dei  giuristi  
e   degli   operatori   socio-sanitari  
sul   reato   di   maltrattamento   in  
famiglia     e  di  stalking.  Si  parle-

delle  vittime    e  degli  strumenti  di  
prevenzione   della   violenza   do-
mestica».  
Forti  emozioni  ha  suscitato  il  vi-
deo   proiettato   nella   sala,   realiz-
zato  dagli   studenti  di  un   istituto  
superiore   di   Ladispoli,   che   ha  
presentato  le  varie  forme  di  vio-
lenza  subite  dalle  donne  nei  vari  
paesi   del   mondo,   specie   quelli  
sottosviluppati,    dove  la  peggio-
re  minaccia  è  rappresentata  dalla  
dottrina  culturale.

Il Comune dalla parte delle donne
Firmato  un  protocollo  d'intesa  tra  l'Ente  e  Attivamente  Coinvolte  
 TROPEA

IL  PATTO  Un   momento   della  

Ente  e  associazione
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IN BREVE

Onde Mediterranee
  

Al   via   "Onde   Mediterranee",  

il   noto   premio   di   poesia  

organizzato   dal   Prof.   Pasquale  

De   Luca.   Settima   edizione   per  

il   concorso   tropeano   diventato  

ormai   internazionale.   Tutte   le  

opere   dovranno   essere   inviate  

per   posta   entro   e   non   oltre   il  

28   febbraio   2010,   e   redatte  

secondo   il   regolamento.   Il  

concorso   terminerà   domenica  

25  aprile  2010  a  Tropea  con   la  

premiazione  dei  vincitori.

Al   personaggio   che   ha   dato  

lustro  con  la  sua  opera  alla  nostra  

comunità   verrà   consegnato   un  

premio   speciale.   Per   ulteriori  

informazioni   sono   attivi   il  

numero  di  telefono  0963  666344  

e   i  cellulari     3297094134  e  338  

6157041,  mentre  il  regolamento  

completo   è   sui   siti   internet  

www.tropeaondemediterranee.it  

e  www.meligranaeditore.com.

Francesco  Barritta

Tropea: quale futuro?
  
Sabato  12  dicembre  si  terrà,  pres-

so  la  Biblioteca  comunale  di  Tro-

pea  un  incontro  organizzato  dalla  

nascente   "Associazione   Tropea-

na   Operatori   Stampa"   l'incontro  

dal  titolo  "Tropea:  quale  futuro?",  

al   quale   parteciperanno   molti  

ospiti   appartenenti   al   panorama  

politico   cittadino.   L'intento,   da  

parte  degli   organizzatori,   è  quel-

lo   di   stimolare   il   dibattito   politico  

in   vista   delle   imminenti   elezioni  

comunali  della  primavera  2010.  A  

moderare  la  serata  sarà  la  giorna-

lista  Concetta  Schiariti.

Redazione
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Totali Parghelia Fitili

Candidato  a  sindaco  Giuseppe  Vita   353 321 32
1)  Maria  Teresa  Barini 5 5 0
2)  Fabio  Belvedere 31 30 1
3)  Michele  Blasi 29 28 1
4)  Vitantonio  Ceravolo 46 45 1
5)  Antonio  Cuturello 12 6 6
6)  Leonardo  De  Luca 47 47 0
7)  Michele  Giacco 28 28 0
8)  Giovanni  Grillo 18 12 6
9)  Anna  Assunta  Novella 31 28 3
10)  Maria  Assunta  Pugliese 5 5 0
11)  Gerardo  Pungitore 43 32 11
12)  Francesco  Simonelli 29 29 0

Totali Parghelia Fitili

Candidato  a  sindaco  Maria  Brosio 492 448 43
1)  Francesco  Crigna 150 137 13
2)  Romina  Loiacono 31 31 0
3)  Maria  Grazia  Vallone 16 16 0
4)  Carmine  De  Vita 27 13 14
5)  Diego  Vasinton 38 38 0
6)  Diego  Stacciuoli 44 40 4
7)  Massimo  Di  Bella 45 43 2
8)  Giovanni  Pungitore 7 0 7
9)  Anna  Sambiase 57 57 0
10)  Francesco  Grillo 41 39 2
11)  Silvana  Dell'Ordine 7 7 0
12)  Cathia  Barini 6 6 0

Aventi  diritto Hanno  votato Bianche   Nulle

Parghelia  e  Fitili 1.319 864 7 12

Maria  Brosio  è  il  nuovo  sindaco
Elezioni   vinte   dalla   lista   dei   giovani   indipendenti

L’urna  ha  deciso:  Maria  Brosio  
è  il  nuovo  sindaco  di  Parghelia.  
Scesa  in  campo  con  la  lista  civi-
ca   “Parghelia  unita  per   il   futu-
ro”  -  composta  da  una  squadra  
di   giovani   che   si   sono   autode-

appartenenza  politica”  -  la  Bro-
sio   è   riuscita   a   cogliere   l’entu-
siasmo   della   popolazione   e   a  
soddisfare   il   desiderio   di   rom-
pere  col  passato.  Onestà,  traspa-
renza,  partecipazione,  impegno,  
motivazione:   questi   sono   stati  
i   cavalli   di   battaglia   durante  
la   campagna   elettorale.   Valo-
ri   semplici,   tenuti   insieme   da  
un   amalgama   speciale,   cioè   la  
voglia  di  cambiare  rispetto  alla  
tradizione.   Tra   i   punti   più   im-
portanti   presenti   nel   program-
ma,  che   il  gruppo  della  Brosio  
sarà   chiamato   a   rispettare,   vi  
è,   al   primo   posto,   la   gestione  
trasparente   dell’attività   ammi-
nistrativa,   che   dovrà   attuarsi  
nel  rispetto  della   legalità  e  con  

e   controllo   dell’agire   ammini-
strativo.   Per   gli   eletti   di   “Par-
ghelia   unita   per   il   furuto”   sarà  
fondamentale  il  coinvolgimento  
diretto  dei  cittadini  nelle  scelte  
amministrative.   Per   avvicinare  

la  gente  alle  istituzio-
ni   verrà   potenzia-
to   il  portale  del  
Comune.  
Ciò,   nelle  
in tenzioni  
dei   vinci-
tori,   con-
sentirà   ai  
cittadini   di  
essere   infor-
mati  ed  aggior-
nati   sull’azione  
amministrativa,   di  
controllarne   i   risultati,   di  

ore  di  attesa  e  inutili  costi.  Altro  
punto   centrale   del   programma  
da   attuare   è   l’attenzione   desti-
nata   al   rispetto   dell’ambiente,  
da   concretizzarsi   attraverso   il  
contrasto   verso   ogni   forma   di  
inquinamento.   Inoltre,   per   for-

-
fessionale  spendibile  sul  merca-
to  del  lavoro,  la  Brosio  intende  
attivare  corsi  di  formazione  e  di  

-
nanziamenti  del  Fondo  Sociale  
Europeo   e   del   Ministero   della  
Solidarietà   civile.   Ma   l’im-
pegno   maggiore   che   attende   i  
nuovi   amministratori   è   quello  
inerente   la   progettazione   per  
accedere  ai   fondi  Por  2007/13,  
che  potrà  dare   impulso  alle  at-

tività   economi-
che  e  produttive,  
specie  nel  settore  
turistico.   Su   que-
sto   fronte   si   punte-

rà   molto   sul   miglio-
ramento   di   accoglienza,  

ricettività   e   qualità   dell’offerta  
turistica.  Altro  impegno  assunto  
in  campagna  elettorale  riguarda    
la   vigilanza   ed   il   controllo   sul  
territorio,   che   verranno   incre-
mentati   migliorando   la   rete   di  
illuminazione  pubblica  anche  in  
aree  poco  frequentate.  Per  l’edi-
lizia   e   l’urbanistica   è   prevista  

del   centro   e   della   frazione   di  
Fitili.   La   realizzazione   di   tutte  
queste   promesse   sarà   resa   an-
cora   più   ardua   dal   fatto   che   è  
intenzione  della  Brosio  non  au-

parte  nostra  i  migliori  auguri  per  
la  vittoria  e  un  in  bocca  al  lupo  
per  il  futuro!

 PARGHELIA

 Comunali

SINDACO
A  sinistra  Maria  

“Parghelia  unita  

per  il  futuro”  

                  FRANCESCO   BARRITTA

   redazione@tropeaedintorni.it
indipendenti
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Intervista al dr. Sandro Cortese
«Se  fossi  il  primo  cittadino  mi  concentrerei  su  priorità  e  criticità»
Nonostante   manchino   ormai   po-
chi   mesi   alla   prossima   tornata  
elettorale,   di   candidati   a   sindaco  
se   ne   vedono   ben   pochi.   Stando  
al  sondaggio  che  abbiamo  propo-
sto  online  e  che  stiamo  utilizzan-
do  come  criterio  per    contattare  i  
nostri   interlocutori,   dopo   Vallo-
ne,  Vecchio  e  Accorinti   il  quarto  
piazzamento   tra   i   politici   locali  
decretato  dai  nostri  lettori  è  spet-
tato  a  Sandro  Cortese.  L'abbiamo  
intervistato,  cercando  di  capire  le  
sue  intenzioni.  Stando  a  quanto  ha  
dichiarato,  pare  che  abbia  le  idee  
chiare  e  che  sia  assai  determinato.

Se   fosse   lei   il   primo   cittadino,  
quali   criticità   affronterebbe   per  
prime?
Se  dovessi  elaborare  un  program-
ma   eviterei   di   stilare   un   piano  
pieno  di  intenzioni  buone  ma  esa-
gerate,   o  di   lunghi  dettami,   e  mi  
concentrerei   piuttosto   sulle   vere  
priorità,  eliminando  così  il  super-

inoltre  di   fondere   il  motore,  par-
tendo  in  quarta,  come  ha  già  fat-
to  qualche  collega.  Alla  base  del  
programma   metterei   il   rispetto  
della   dignità   e   delle   aspettative  
delle  famiglie,    baderei  alla  cresci-
ta  sociale,  culturale  ed  economica  

speranza  di  un  futuro  sereno.

Maturando  una  recente  esperien-
za  da  vice  sindaco,  può  dirci  quali  
sono  i  settori  su  cui  puntare?
In  base  alla  recente  esperienza  di  
vice   sindaco   e   di   assessore   alle  
Politiche   Sociali,   punterei   su   al-
cuni   settori   per   rilanciare   l'eco-
nomia   di   Tropea.   Innanzitutto  
sull'Urbanistica   e   sul   Piano   Re-
golatore.  Creerei  una  variante  ur-
banistica,  che  preveda  di  costruire  
la  casa  di  abitazione  in  zone  ben  

la  realizzazione  di  un  piano  di  in-

liberi.  Proporrei  inoltre  di  deposi-
-

chè  i  cittadini  possano  prenderne  
visione   per   presentare,   in   tempi  
brevi,   eventuali   osservazioni.   In-
gegneri,   architetti   e   geometri   del  
paese  verrebbero  chiamati  a  dare  
il  loro  contributo  con  pareri  scrit-
ti.   Nel   campo   del   Sociale,   dopo  
gli   ottimi   risultati   ottenuti,   con-

particolare  attenzione  alla  forma-
zione   dei   ragazzi   e   sostenendo  
il   diritto   allo   studio.   In   base   al  
bilancio   comunale   aumenterei   il  
contributo   in   favore   dei   ragazzi  
di   prima  media   per   l'acquisto   di  
libri  di   testo  e  materiale  scolasti-
co,   inoltre   creerei   una   borsa   di  
studio   per   gli   studenti   diplomati  
con  ottimo  e  distinto,  mentre  per  
i   ragazzi   frequentanti   con   ottimi  
risultati   le   scuole   superiori,   privi  
di  risorse  familiari,  proporrei  l'as-
segnazione  di  una  borsa  di  studio.  
Per  quanto  riguarda  anziani  e  di-
sabili,  vorrei  potenziare  il  servizio  
di   assistenza   domiciliare   a   loro  
favore,  che  ho  già  avuto  modo  di  
curare  quando  ero  assessore.  Arri-
viamo  al  tasto  dolente  del  lavoro.  
Io  dico  che  non  ci  dovrebbe  essere  
azienda  privata  o  pubblica,  impie-
gata  nel  commercio,  o  simili,  che  
possa  assumere  senza  il  controllo  
di  competenza  del  Comune.  Que-
sto  per   favorire   il   rapporto  di   la-

voro   a  norma,   evitando   il   lavoro  
in  nero  e   le  assunzioni  di  dubbia  
provenienza.   Favorirei   gli   inca-
richi   alle   cooperative   giovanili,  
per   curare   gli   aspetti   gestionali  
ed   organizzativi   dei   parcheggi   e  
delle  aree  verdi,  ovviamente  dopo  
le  autorizzazioni  prefettizie,  onde  

ovviamente   è   il   turismo   la   fon-
te   principale   di   lavoro,   perciò   si  
potrebbero   programmare   mani-
festazioni  di   successo   fuori  dalla  
stagione  alta,  in  modo  da  risolle-
vare  il  settore  nel  periodo  che  va  
dalla  tarda  primavera  all'autunno.  
Eviterei   di   raccontare   altro,   per-
chè  altro  non  si  può  fare,  e  chi  lo  
racconta  fa  promesse  false  o  dif-

il  turismo  si  potrebbero  realizzare  
dei   lavori   pubblici   mirati,   come  
un  centro  polifunzionale  con  sala  
auditorium   e   spazi   adeguati   per  
convegni,  spettacoli  e  assemblee,    
che   potrebbero   essere   gestite   da  
cooperative   e   associazioni   senza  
scopo  di  lucro.  

C'è  quindi  una  ricetta  per  rilan-
ciare  il  turismo?
La  ricetta  per  rilanciare  il  turismo  
non  può  prescindere  dal  coinvol-
gimento   delle   associazioni   dei  
commercianti,  della  consulta  del-
le  associazioni,  con  le  quali  già  in  
passato  ho  intrattenuto  rapporti  di  

la   presentazione   di   progetti   con  
l'obiettivo  di  trovare  strategie  utili  
fuori  della  stagione  estiva.

Come   operare   per   far   tornare  
Tropea  appetibile  ai  turisti?
Personalmente  sono  contrario  alla  
partecipazione  alla  Bit  di  Milano,  
alla   quale   preferisco   le   borse   in-
ternazionali  di  Dublino  (in  quanto  
il   mercato   irlandese   è   quasi   as-
sente),   di   Berlino   (poichè   quello  
tedesco  incide  notevolmente  e  va  

di  Mosca  (che  pare  essere  ad  oggi  
il  mercato   con  maggiori  margini  
di   crescita).   Invece   di   dar   soldi  
agli   amministratori   per   parteci-
pazioni   di   facciata,   incaricherei  
le  associazioni  locali  di  occuparsi  
del  progetto  di  promozione,  parte-

come  Comune.   Ripeto   che   biso-
gna  cercare  nuovi  mercati,  magari  
puntando   anche   su   nuovi   paesi  
europei  e  sui  balcani.  

E  i  giovani,  che  ruolo  avrebbero?  
Il   ricambio   generazionale   in   po-
litica   è   essenziale,   e   si   sviluppa  
dando  ai  giovani   la  possibilità  di  
entrare  in  politica  a  piccoli  passi.  
Un   candidato   a   sindaco   anziano  
non   farebbe   un   ottimo   servizio  
al   paese  o   ai   giovani,   né  potreb-
be   rappresentarli   e   capirli.   Una  
lista  dovrebbe  avere  un  capolista  
esperto  e  giovani  disponibili  e  su  
cui  poter  contare,  con  la  loro  tol-
leranza  e  una  cultura  nuova,  non  
facili  ai  proclami,  ma  portatori  di  
idee   democratiche.   Sarebbe   però  
un  grave  ed  imperdonabile  errore  
per   i   cittadini  pensare  a  me  ed  a  
loro   come   portatori   di   bacchette  
magiche.   Chi   andrà   al   Comune  
dovrà  possedere  il  coraggio  di  af-
frontare  i  problemi,  di  confrontar-
si  con  essi  e  di  risolverli,  arman-

pensare  di  far  carriera.  Ai  giovani  

con  l'obiettivo  unico  del  turismo,  
perchè   la   mentalità   giovanile   è  
da  tenere  subito  presente.  Un  as-
sessore   al   turismo   giovane,   con  
una  squadra  di  giovani,  potrebbe  

di   Tropea.   La   forza   di   fare   dei  
giovani  è  un  elemento  essenziale,  
che   il   sindaco   potrà   sfruttare   in  
piena   autonomia,   in   una   politica  
giovane  dove  il  politico  non  è  po-
liticante!

ESPERTO Il  dottor  Sandro  Cortese

L'OPINIONE

La politica si fa sul web
Intrigante  l’argomento.  Attualissimo  e  assoluta-

mente  da  esplorare   in  profondità.  Fatti   recenti  

ci  dicono  che  Obama  ha  vinto  le  elezioni  anche  

e   soprattutto   per  merito   del  web.  Mai   in   pas-

sato  nessuno  aveva  raccolto   tanti   fondi  per   la  

propria  campagna  elettorale  negli  States.  Mai  

nessuno   aveva   pensato   che   il   web   potesse  

dare   queste   risposte.   Obama   è   persona   as-

sai   lungimirante,   dinamico   presidente   Usa   si  

è   formato  nelle  migliori  scuole.  Ma  precedenti  

su  cui  poggiarsi  non  ne  aveva  molti.  In  campo  

economico   Bill   Gates   ha   tracciato   la   strada.  

Sta  di   fatto,   che  numerosissimi  esponenti   po-

sempre  di   più  al  web  aspettative  di   successo  

elettorale.  La  scatola  armoniosa  nata  nel  1953,  

chiamata  TV,  cede  il  passo  al  web.  Pubblicità,  

e-commerce,  vendite,  forum,  giornali,  etc.,  tutto  

gira  sul  web.  Un  recente  studio  del  dipartimento  

di  scienze  sociali  dell’Università  di  Cambridge  

prevede  che  fra  social  network,  giornali  on  line,  

nuove   tecnologie,   fra  non  più  di  5  anni,   l’80%  

i   canali   di   comunicazione   consueti.   Pare   stia  

funzionando,  non  solo  per  Obama  ma  per  tutti  

quelli  che  hanno  provato  ad  avventurarsi  in  tale  

direzione.  Io  tra  questi.  Nel  mio  piccolo  senza  

dubbio,  ma  credo  che   la  direzione  sia  giusta.  

Alcuni   piccoli   riscontri   mi   vengono   offerti   da  

Facebook.   L’esperimento   di   startare   un   grup-

po  chiamato  “Tropea  per  amore”,  dopo  9  mesi  

dalle   sue   prime   comparse,   porta   600   accessi  

unici  giornalieri  per  6000  iscritti.  La  stessa  cosa  

si  può  dire  per  il  blog  omonimo,  costruito  quasi  

per  gioco,  ma  che  sta  diventando  un  punto  di  

riferimento  della  politica  locale.  Se  ciò  non  ba-

stasse,  Tropeaedintorni.it,   l’omonimo  sito  web  

di  questo  mensile,  ha  registrato  in  questi  mesi  

170  commenti  a  tergo  del  sondaggio  sul  sinda-

co  di  Tropea.  Tante  persone  vi  stanno  parteci-

pando,  molti  anche  non  tropeani.  Per  una  pic-

cola  provincia  ed  un  piccolo  paese  sono  numeri  

media  un  rapporto  diretto  che  era  l’anima  della  

politica  sino  a  25  anni  fa.  Chissà  se  un  redivivo  

-

smo   che   nasce   spontaneo,   parafrasando  Ari-

stotele,  la  frase  che  ne  viene  è  questa:  l’uomo  

è  un  animale  politico  che  oggi  ha  bisogno  del  

web.  Esagero?  Non  lo  so,  ma  questo  mi  sem-

bra  che  sia,  e  questo  oggi  vi  comunico.  

Lucio  Ruffa
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In  Calabria,  terra  solare  e  selvag-
gia,   ricca  di   tradizioni   e   antichi  
sapori,  Tropea  è  sicuramente  una  
delle   cittadine   più   interessanti  
per  la  sua  bellezza,  ma  anche  per  
il  gusto  e  il  buon  cibo.  Tropea  è  
l’ideale  per  un  tuffo  nel  passato  
e  nelle  antiche  usanze  gastrono-
miche,   dense  di   contaminazioni  
normanne  e  saracene,  di  profumi  
e  spezie  che  evocano  un  passato  
leggendario  e  affascinante.
Nel  periodo  più  magico  dell’an-
no   si   preparano   ancora   antichi  
dolci   natalizi,   che   risalgono   al  
1600,  piccole   ‘luci’  di  zucchero  
e  mandorla  con  un  cuore  ripieno  
di  cioccolato.  Sono  i  “lumini”  o  
“gelati   di  Natale”.  Così   li   chia-
mano  i  tropeani  da  secoli,  perché  
hanno  forma  rotonda  e  sono  av-
volti  da  carta  colorata,  ricordan-
do  molto  le  luci  che  si  accendo-
no   per   pregare.   Ma   soprattutto  
è   forte   il   richiamo  alla   luce  che  
Gesù  Bambino  porta,  con  la  sua  
venuta,   a   tutti   gli   uomini,   per  
questo  condividere  in  famiglia  e  
con  le  persone  più  care  i  ‘lumini’  

è  considerato  di  buon  augurio.
I  deliziosi  dolcetti  sono  comple-
tamente   ricoperti   da   una   glassa  
bianchissima   che   nel   dialetto  
è   chiamata   "gileppo"   (o   "na-
spo"),  con  al  centro  un  confetto  
argenteo.   All’interno   si   scopre    
un   ripieno   sublime,   un   impasto    
morbido   a   base   di   cioccolato,  
mandorle,   zucchero,   arricchito  
da  cannella,  vaniglia  e  chiodi  di  
garofano.  Un  gusto  dunque  anti-

alle  abitudini  alimentari    dei  Sa-
raceni,  al  loro  gusto  nel  prepara-
re  il  cibo,  alla  passione  che  ave-
vano  per  i  dolci.

Nelle  case  di  Tropea  oggi  come  
un   tempo   si   aspetta   il   Natale  
preparando  non  solo   i  “lumini”,  
ma  anche  le  paste  di  mandorla,  i  

“pitte-pie”   e   altre   prelibatezze.  
Ci  vogliono  mani  sapienti,   tem-
po  e  amore  per  le  tradizioni,  ma  
soprattutto   i   prodotti   sani   e   gu-
stosi  di  questa  terra  antica.  Tutto  
sembra  rimasto  come  una  volta,  
quando   nelle   cucine   di   Tropea  
con  le  nonne  e  le  zie  si  prepara-
vano   le  mandorle   per   i   dolci   di  
Natale,   impastando   e   lavorando  
tutti  felicemente  insieme,  per  ar-
rivare  alla  veglia  del  24  dicem-
bre  con  veri  capolavori,  che  pro-
fumavano   la   casa   di   buono   per  
molti  giorni.
Poter   ancora   gustare   queste   de-
lizie   preparate   con   le   antiche  

ricordi   d’infanzia,   quando   solo  
a   Natale   si   potevano   mangiare  
tanti   dolci      e   la   festa   diventava  
davvero  speciale.

Fiorella  Landro

Piccole luci di zucchero
Essenze  inebrianti  importate  dai  Saraceni

DELIZIE Sono   belle   e...   buone

Ingredienti
250 gr. farina 00; 250 gr. farina 

manitoba; 70 gr. burro; 70 gr. 

zucchero; 8 gr. sale; 2 uova; 

30 gr. lievito di birra; 180/200 

gr. di latte tiepido; buccia di 

limone ed arancia grattugiata 

quanto basta.

Preparazione
Disporre le farine a fontana. 

Unire tutti gli ingredienti (il 

burro morbido) e lavorare a 

lungo come per una brioche. 

del volume. Formare le ciam-

belle e farle lievitare nuova-

mente. Friggere in abbondante 

olio bollente quindi sgoccio-

larle e passarle nello zucchero 

semolato.

Ciambelle fritte
La ricetta

DOLCI 

Il Softair è un hobby in cui i 

partecipanti indossano divise e 

accessori  militari, armati di re-

pliche delle armi vere, riprodot-

te nei minimi dettagli e caricate 

con pallini di plastica. 

Il gioco base consiste nel 

dividersi in squadre, una 

d'attacco, più numerosa, 

e l'altra di difesa. 

Ovviamente ci sono mol-

te varianti di questo gioco, 

che non è affatto violento 

ma consente di trascorrere 

qualche giornata all’aria aperta 

in compagnia, per divertirsi e 

stringere nuove amicizie, maga-

ri immersi nel verde dei boschi. 

Chi lo pratica garantisce che 

la parte di scontro a fuoco è la 

meno importante. A contare è il 

vero spirito del gruppo, che vie-

ne fuori nelle cenette tra amici 

o durante i momenti preparato-

ri e serve quando si partecipa ai 

tornei, nei quali è importante la 

Anche da noi si è costituito un 

gruppo di appassionati di questo 

sport. Si chiamano Black Wol-

ves, cioè lupi neri. Il gruppo lo-

cale nasce dall'idea di tre amici 

- Alessandro Ventrice, Umberto 

Collia e Pasquale Rizzo -, che 

nel 2006 scoprirono di avere 

interessi in comune e, tra que-

sti, l'amore per la natura e l'aria 

aperta, il duro addestramento e 

il mondo militare. Fu così che 

decisero di organizzarsi con altri 

amici e, pian piano, riuscirono a 

creare un gruppo. Dalle prime 

pistole a molla, i ragazzi inizia-

rono a dotarsi di pistole elettri-

duro lavoro, nel 2008 diedero 

-

voluto impegno, allenamento e 

soprattutto tante giornate di puro 

divertimento, ma grazie a tut-

to ciò oggi i lupi neri sono una 

vera e propria società sportiva 

di Softair, riconosciuta in tutta 

la Calabria e composta da venti 

anche una bellissima pagina su 

facebook ricca di foto e infor-

mazioni, utili per chi volesse 

avvicinarsi a questo sport. Dan-

do un'occhiata al loro gruppo di 

facebook scopriamo che si sono 

-

zione del torneo 2009, tenutasi 

a Lamezia Terme, completando 

3 obiettivi di gioco su 3 e ripor-

tando perdite minime di uomini. 

-

vono:

«Perderti in un bosco gelido, 

con la pioggia e la nebbia, con 

un branco di persone che ti in-

seguono per catturarti... sentire 

che tu e i tuoi compagni vi muo-

vete come un solo uomo: niente 

può farti sentire così vivo».

Attenti ai Black Wolves
La  "Squadra  speciale"  di  Softair    tropeana

 TROPEA

I LUPI NERI 
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L'INCONTRO

Club Bulgaria

DINAMICA
cittadina  bulgara  che  vive  a  Tropea

Il   Club   Bulgaria   organizza   per  

il   6   dicembre   2009,   presso   la  

Casa  di  riposo  Don  Mottola  alle  

15,30,   uno   spettacolo   interna-

zionale   con   la   collaborazione  

delle  comunità  europee  presen-

ti  sul  territorio  ed  il  “Gruppo  folk  

Città  di  Tropea”.  Cristina  ha  già  

realizzato   l’anno   scorso,   con  

grande   successo,   una   presen-

tazione  della  Bulgaria.  L’ingres-

so  è   libero   e   servirà   anche  ad  

offrire   un  momento   di   serenità  

alle   ospiti   del   Don   Mottola.   Il    

folklore  sarà   il   tema  dominante  

dello   spettacolo   per   avvicinar-

si   alle   culture  ed  alle   tradizioni  

popolari  dei  vari  paesi.  Alla  con-

clusione  della  manifestazione  ci  

sarà  un  buffet  internazionale  per  

poi  scambiarsi  gli  auguri  per   le  

prossime   festività.   Per   Infoma-

zioni  contattare  il  comitato  orga-

nizzatore  allo  328-9218763.  

Redazione



La  storia  di  un  Capitano  di  lungo  corso
I  sedici  anni  trascorsi  in  mare  dal  nostro  amico  Giuseppe  Muscia
Qualche  tempo  fa,  parlando  con  Giuseppe  
Muscia,   abbiamo   scoperto   che   il   nostro  
concittadino   è   stato   Capitano   di   lungo  
corso  ed  ha  solcato  i  mari  per  sedici  anni,  
diventando   poi   Comandante.   Ci   siamo  
fatti  raccontare  la  sua  storia,  sperando  che  
risulti  utile  ai  giovani  che  vorrebbero  in-
traprendere  lo  stesso  mestiere.

Giuseppe,  come  nasce  questa  attività?

Ho  scelto  per   la  mia   formazione   l’Istitu-
to  Tecnico  Nautico  di  Pizzo  Calabro  ed  il  
conseguimento   del   diploma   ovviamente  
mi  ha  indirizzato  verso  la  mia  più  grande  
passione:   quella   di   navigare   per   i   mari.  
La  mia  carriera  comincia  con  i  primi  im-

-

presso  la  Direzione  marittima  di  Genova,  
di  patentino  e  patente  ho  conseguito  il  ti-
tolo  di  Capitano  di  Lungo  Corso.  Ho  pro-
seguito  la  mia  carriera  con  l’incarico  da  

da  Comandante.

Ho  navigato  per  tutti  i  mari  del  mondo,  dal  
Mediterraneo   all’Atlantico,   dall’Oceano  

per  propria  scelta  le  navi  passeggeri.  Ho  
navigato   su   navi   da   carico   e   petroliere  
trasportando  merci  di  vario  tipo.

Quale  è  stata  la  nave  più  grande?

La  Superpetroliera  “Esso  Kagoshima”  di  
220.000  tonnellate  S.L.

Hai  avuto  sempre  viaggi  tranquilli?

In  mare  non  si  è  mai  tranquilli  perché  le  

tempeste  sono  ricorrenti  e  con  i  mari  agi-

Ho   navigato   per   oltre   sedici   anni   rag-
giungendo   il   grado   di   Comandante,   ma  
non  puoi  fare  della  nave  la  tua  casa.  Ho  
sentito  il  bisogno  di  stare  in  famiglia  sulla  
terraferma  vicino  al  mare  di  Tropea.

Hai  nostalgia  di  allora?

Diciamo  di  no  perché  la  vita  di  bordo  non  
-

Mi   è   piaciuto   il   mondo   nel   suo   insieme  
con  tutte  le  diversità.  Ho  visitato  tante  lo-
calità   apprezzando   il   bello   ed   accorgen-
domi  anche  del  meno  bello.

De  Gregori  cantava  “Ma  come  fanno  i  

I  marinai,  dopo  tanti  giorni  di  
navigazione,  si  sa  che  aspet-

in   qualche   bar   per   bere  
e   dimenticare.      Io   inve-
ce  ero   in  una  condizione  
privilegiata   perché   mia  
moglie,  Maria  Teresa,  mi  
ha   sempre   seguito  condi-
videndo   la   mia   passione  
per  il  mare    ma  non  è  stato  
come  stare  a  casa  propria.

soddisfazione?

Quando  ho  ricevuto  l’incari-

co   di   comandare   la  mia   prima  nave   che  
ricordo  si  chiamava  “Siete”…

Ci  sono  stati  momenti  di  paura?

Ho  affrontato  la  furia  del  mare  con  sere-
nità  e  rispetto.  Non  ho  avuto  occasione  di  
avere  paura  perché  ero  preparato  ad  af-
frontare  qualsiasi  situazione  ed  emergen-
za  ed   il  ruolo  del  Comandante  è  proprio  
questo:  sapersela  cavare  sempre.

Ho  avuto  solo  rapporti  professionali  e  di  
lavoro   rispettando   i   miei   collaboratori,  
amico  di  tutti  e  amico  con  tutti  ed  una  vol-
ta  abbandonata  la  nave  si  rimane  sempre  
amici   anche   se   ognuno   segue   la   propria  
strada.  Capita  qualche  volta  di  incontrare  
qualche  amico  del  periodo  di  navigazione  
perché  arriva  in  vacanza  a  Tropea.

Cosa  ti  è  rimasto  dentro?

È   stata   un’esperienza   di   vita  
che  non  cambierei  con  altre.  
Il  mare   tempra  il  carattere  
e   la   tua  nave  sembra  pic-
colissima   rispetto   all’im-
mensità   che   ti   circonda.  
Nella  notte  puoi  guardare  
le   stelle,  metterti   in   con-
tatto   radio   con  altre   navi  
vicine,   consultare   le   con-
dizioni   meteo   e...   tutto   mi  
ha   reso   forte   per   affrontare  

 Esperienze di vita
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GIUSEPPE MUSCIA
«Il  mare  tempra  il  carat-

tere  contro  le  difficoltà».
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A  nastola  cu'  surici
Un  gioco  semplice  ma  divertente

Abbiamo  ricevuto  molti  consen-
si  per  aver  descritto  nel  numero  
scorso  un  gioco  di  tempi  lontani,  
u'  pirrocciulu,  e  questo  ci  ha  sti-
molati  a  proseguire  con  un  altro  
divertimento   del   passato:   a   na-
stula  cu'  surici.
La   nastula   era   solitamente   un  
rettangolo   di   legno   con   un  ma-
nico,   per   poter   essere  
impugnato   saldamen-
te,   mentre   il   surici  
era   un   piccolo   pezzo  
di   legno   rotondo,   ap-
puntito   alle   estremità  
come  un  matitone  ben  
temperato.   Le   punte  
arrotondate   consenti-
vano  al  giocatore  di  farlo  schiz-
zare   in   aria   con  un  colpo   secco  
impartito   su  una  delle  estremità  
quando  questo  si  trovava  al  suo-
lo.   Di   solito   si   giocava   in   due,  
ma   non   erano   escluse   partite  
aperte  anche  a  tanti  concorrenti.  
Dopo   il   consueto   sorteggio   per  
stabilire   chi   avrebbe   iniziato,   il  

vincitore  posizionava   il   surici   a  
terra  e,  con  un  colpo  sulla  punta  
anteriore,   lo   faceva   saltare   per  
poi  colpirlo  con  la  nastula  men-
tre  era  in  aria  e  scagliarlo  il  più  
lontano  possibile.  Si  appoggiava  
la  nastula  per  terra    in  posizione  
verticale  al  muro  e  l’altro  gioca-
tore,   lanciando   il   surici,  doveva  

colpire   la   stessa.   In  
caso   positivo   avveni-
va  il  cambio  altrimen-
ti   si   continuava   come  
prima.
Una   variante   è   la   lip-
pa.   In   questa   versio-
ne   del   gioco   il   surici  
è   uguale,  ma   al   posto  

della  nastula  si  utilizzava  un  pic-
colo  bastone,  molte  volte  ricava-
to  tagliando  a  metà  il  manico  di  
una  scopa.
Per  giocare  alla  lippa  si  disegna-
va  un  cerchio  ed  il  surici  veniva  
posizionato  dentro  il  cerchio  per  
essere  colpito  dalla  mazza.  
Il   giocatore   doveva   lanciare   il  

surici   dentro   il   cerchio   mentre  
l’altro  tentava  di  respingerlo  con  
la   propria  mazza,   evitando   così  
che  questi  entrasse  dentro  il  cer-
chio.      
Una  terza  variante  più  semplice  
era   quella   di   scagliare   il   surici  
il   più   lontano   possibile,   e   chi  
realizzava  il   lancio  migliore  era  
il  vincitore,  che  di  solito  faceva  
pagare  il  pegno  agli  altri  concor-
renti  con  simpatiche  penitenze.
Molto   spettacolari   erano   in   en-
trambe   le   versioni   del   gioco   i  
tentativi  di   far   rimbalzare   il   su-
rici  ripetutamente  con  lanci  con-
secutivi.

Un  tempo  ci  
si  divertiva  
con  due  pezzi  
di  legno  ben  
lavorati.  

SERVE  TECNICA E 
COORDINAZIONE 
Grazie  all'aiuto  del  nostro  

abbiamo  illustrato  le  varie  

fasi  del  gioco  descritte  

nell'articolo.  Essenziale  è  

mantenere  alta  la  concen-

-

scendo  a  cogliere  l'attimo.

                                          ENZO   TACCONE

   redazione@tropeaedintorni.it
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Lo  sviluppo  sostenibile
È  un  obiettivo  ancora  possibile?

Il convegno organizzato pres-

so la sala conferenze del liceo 

occasione della consegna della 

bandiera verde, ha dato lo spunto 

per parlare in modo più appro-

fondito di sviluppo sostenibile, 

un’urgenza sempre più avvertita 

e sempre più necessaria. Con il 

patrocinio dell’amministrazione 

comunale, di Legambiente e del-

la Consulta delle associazioni, i 

lavori hanno avuto inizio con il 

coordinamento della docente di 

scienze Annunziata Furchì. Ai 

convenuti i saluti della dirigente 

scolastica Beatrice Lento sono 

stati porti dalla professoressa 

Domenica Ruffa. Soddisfazione 

per tutta la scuola nel ricevere, 

dalle mani di Francesco Biso-

gno, che era accompagnato da 

di “International Eco-school”, 

riconoscimento meritato per il 

progetto realizzato, e la preziosa 

bandiera verde. Da anni la scuola 

è impegnata sulla divulgazione 

della cultura della salvaguardia 

dell’ambiente e non trascura le 

occasioni che vengono offerte 

per veicolare l’importante mes-

saggio, come è stato per quanto 

ha suggerito il Cedam che, in 

collaborazione con la Regione 

Calabria, dipartimento Ambien-

te, ha promosso progetti in tal 

senso in ben 200 scuole calabre-

si, dalle materne alle superiori. 

La proiezione di un video ha 

-

cativi del lavoro che gli studenti 

hanno fatto. L’incontro, comun-

que, ha offerto molti spunti di 

nostro ambiente. Abbastanza in-

cisiva sulle coscienze dei giovani 

presenti, di sicuro, è stata la re-

lazione di Salvatore Nardone del 

circolo Legambiente di Ricadi il 

quale, soffermandosi sull’argo-

mento “Sviluppo sostenibile”, ha 

espresso tutte le sue perplessità e 

preoccupazioni in merito. Facen-

do un excursus della vita dell’uo-

mo, è giunto agli anni della terza 

rivoluzione industriale durante 

la quale, per migliorare la qua-

lità della vita, si è fatto ricorso 

all’energia di origine fossile dan-

do inizio al vero inquinamento 

dell’ambiente. La percezione 

del grave problema che si stava 

lentamente impossessando del 

globo, risale agli anni 70, ma no-

nostante i primi allarmi, poco o 

nulla si è fatto per cambiare stra-

da, così come poco o nulla è stato 

fatto dopo il 92, ugualmente nel 

97 dopo Kioto. Del resto è stata 

quasi ignorata la dichiarazione 

di Ban Ki Moon, segretario ge-

nerale dell’Onu, che alla terza 

conferenza mondiale sul clima, a 

Ginevra, lo scorso settembre, ha 

esortato la comunità internazio-

nale ad agire al più presto; egli 

infatti ha detto tra le altre cose 

“Abbiamo scatenato forze poten-

ti ed imprevedibili, il cui impatto 

e' già visibile. Abbiamo un pie-

de sull’acceleratore e ci stiamo 

dirigendo verso un precipizio”. 

Il professor Nardone si è quindi 

appellato alle nuove generazioni 

perché solo loro potranno essere 

in grado d’invertire il senso di 

marcia  rivolgendo l’attenzione 

verso le energie rinnovabili e 

soprattutto attuando una “rivo-

luzione sostenibile” che, prima 

di ogni cosa, “sta dentro ognu-

no di noi”. La parola è quindi 

-

tale Tumeo  che si è soffermato 

su quella che potrebbe essere la 

nuova energia del futuro, ovvero 

l’idrogeno, un combustibile puli-

to e poco costoso, anche energia 

rinnovabile e non accumulabile. 

Del resto, l’idrogeno molecolare, 

oltre ad essere leggero, è il primo 

elemento dell’universo. La dot-

toressa Elena Staropoli ha poi il-

residenziale pensato a risparmio 

energetico. Se si vuole, dunque, è 

possibile salvare il nostro pianeta 

sfruttando ciò che non inquina e 

risparmiando energia. Dipende 

stata visitata la mostra dei lavori 

dal titolo “Riduci – ricicla – riu-

sa”, allestita per l’occasione nei 

locali dell’Istituto.

ECO-SCHOOL  
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dal latino , cioè in-

chiodato sulla croce. Per noi, il 

rappresenta Gesù inchiodato 

sulla croce. Il caso sul quale 

tutti puntano il dito è scoppia-

to in Italia, paese di radici cat-

tolico-cristiane, che ha al suo 

interno un altro piccolo grande 

stato, il Vaticano. Altro dato si-

che vale la pena sottolineare, è 

quello della presenza di due o 

più chiese in ogni comune Ita-

liano. La maggior parte della 

popolazione italiana, poi, 

è cattolica, quindi legata 

fortemente a tale simbo-

lo. La croce la 

ritroviamo sui 

g o n f a l o n i 

delle città, 

nelle aule 

scolast iche, 

persino nella 

maggior parte degli 

Oggigiorno, nella nostra 

società, qualcosa sta 

mutando velocemente e 

radicalmente e non vi è 

dubbio che l'Europa - e 

forse ancor più l'Italia 

- sia oggi un luogo li-

al punto che un soggetto 

proveniente da un altro luogo, 

con usi e credenze religiose di-

verse dalle nostre, possa espri-

mere liberamente le sue idee 

istituire un processo contro la 

presenza di un simbolo. Un 

simbolo! Mettere in discus-

sione la croce, 

nostro simbolo 

religioso-cultu-

rale, come fosse 

pericolosa. Tanto 

grande deve es-

sere stata l'offe-

sa arrecata dalla 

presenza di un 

grave da indurre 

luminari studiosi 

del diritto, riuniti 

in collegi moder-

ni di giustizia, 

ad esprimersi a 

favore della sua 

totale rimozione 

e considerarlo 

-

gli individui conquistatori della 

attuale liberal democrazia mo-

“Buon senso” che presuppone 

il rispetto del modello sociale 

e le  tradizioni del paese ospi-

te quando ci si sposta in paesi 

-

cadrebbe se si incoraggiasse 

l'imposizione selvaggia della 

intolleranza verso un simbo-

fretta, dicono i più, ma forse 

il cambiamento del quale stia-

mo parlando va dritto verso il 

ritorno alla guerra. Nessuna re-

ligione deve incoraggiare il fa-

natismo, nessuno ha il diritto di 

cancellare la cultura altrui. Non 

vi è dubbio che tra gli uomini 

dovrebbe essere il destinatario 

di pesanti critiche e accesi di-

battiti privi di senso. Eppure la 

Corte europea - da non credere 

- si è pronunciata a favore 

della rimozio-

ne dalle aule 

scolast iche 

italane di 

questo sim-

bolo, che per 

alcuni lega e per 

altri divide - per rispettare 

le differenti credenze reli-

giose degli alunni. Subito 

non sono tardate indigna-

zioni bipartisan degli espo-

nenti delle diverse religioni, 

di laici di tutto il mondo, che 

non approvano la decisione 

della Corte opponendo an-

che fermamente risposte di 

solidarietà e sottolineando 

la valenza del simbolo. Una 

cosa non si può certo negare: 

-

indiscutibilmente una pluralità 

d'individui, scatenando in loro, 

direttamente o indirettamente, 

Così, nel bel mezzo dell'attuale 

grave crisi economica, i lumina-

ri hanno partorito  

la divisione degli 

schieramenti che 

si contendono di 

togliere un così 

ingombrante sim-

bolo culturale, 

artistico e religio-

so, mettendo in 

discussione tutti 

i dettami di qual-

sivoglia scienza. 

Tenere un croci-

un'aula sembra 

turbare i ragazzi 

e gli insegnanti. 

Questo problema 

sembra aver can-

cellato l'attuale 

-

Bisognerebbe togliere dalla 

grammatica italiana il nome 

una grammatica della lingua 

italiana che non sia offensiva o 

lesiva!

Maria Vittoria Grillo

Il caso

Il nostro
Salvatore

Sembra   incredibi-
le,   ma   quello   che  
per   noi   è   il   sim-
bolo   del   profondo  
amore   di   Gesù   nei  
nostri   confronti,  
rappresen ta  
invece    per  altri  
una   grave  
offesa.

“

“



colti  un  po'  tutti  di  sorpresa  è  la  co-

siddetta  "suina",  un'infezione  vira-

le  acuta  dell’apparato  respiratorio  

con  sintomi  fondamentalmente  si-

i  cui  primi  casi  sono  legati  a  con-

tatti  tra  maiali  e  uomo.  In  Calabria  

questo  virus  non  rappresenta  una  

vera  minaccia.  Nel  mese  scorso,  

ad  esempio,  in  tutto  il  territorio  re-

gionale  sono  stati  meno  di  trenta  i  

-

ca  i  casi  del  sottotipo  A/h1n1  (con  

8  vittime),  con  picchi  toccati  nella  

quarantaseiesima   settimana   del  

-

vece,  arriva  di  norma  tra  la  prima  

e   la   decima   settimana   dell'anno,  

quindi   dovremo   aspettarcela   tra  

gennaio  e  febbraio.  Tornando  alle  

cifre  della  suina,  sono  molto  infe-

riori,   per   intenderci,   se   riferite   ai  

quasi  1600  casi  del  Lazio  o  ai  cir-

ca  2000  della  Campania.  Lo  stato  

di   allarme   attualmente   legato   a  

questo  virus  è  dovuto  soprattutto  

-

za  suina  è  molto  meno  pericolosa  

di   quella   stagionale.   Ma   i   canali  

dell'arrivo  anticipato  di  questa  for-

a   quella   stagiona-

le   -   hanno   ca-

valcato   l'onda  

m e d i a t i c a  

m e t t e n d o  

in   risalto  

soprattutto  

i   casi   di   de-

cesso   tra   i  

pazienti  affetti  

dal  virus.  Le  82  

morti  per  la  suina  

in   tutta   Italia   (3  su  mille  pazienti)  

rappresentano   percentuali   mini-

-

za,   e   sono   soprattutto   limitate  

agli   ammalati   cronici,   che   quindi  

hanno   difese   immunitarie   minori  

rispetto  agli  altri.  Il  Ministero  della  

Salute,  comunque,  si  è  impegnato  

sino  ad  ora  a  distribuire  4  milioni  di  

dosi  di  vaccino,  anche  se  non  tutti  

hanno  bisogno  di  vaccinarsi.  Non  

bisogna   quindi   stare   in   allarme,  

ma   per   ridurre   al  minimo   i   rischi  

basta  informarsi  meglio,  visitando  

il   sito   istituzionale   del   Ministero,  

che  è   ricco  di   informazioni   e  ag-

giornamenti,  sfruttando   il  numero  

semplicemente   il   proprio   medico  

di  famiglia.

Massimo  Barritta
*dati  ministeriali  aggiornati  al  24  

novembre  (C.  s.  n°  528)

PARAFARMACIA
M. PUGLIESE

Farmaci da banco OTC e SOP 
Prodotti erboristici

Cosmesi - Dermocosmesi
Ortopedia - Prodotti veterinari

Prodotti omeopatici
Prodotti per l’infanzia

Articoli sanitari
Via Libertà, 167 - 89861 Tropea (VV)

Tel/Fax 0963 666353 
e-mail parafarmaciampugliese@yahoo.it
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CURARSI
Trattare  febbre  e  do-

lori    con  paracetamo-

steroidei.  Sono  farma-

senza  ricetta  medica  

anche  in  parafarmacia.

Finalmente   anche   l'Ospedale  

computerizzata,   e   potrà   fare   i  
cosiddetti  esami  TC.  «È  la  rea-
lizzazione  di  un  sogno  -  ci  rac-
conta  il  dottor  Domenico  Trope-
ano   -   ed   il  merito   è   soprattutto  
del   direttore   generale   Rubens  
Curia  e  del  suo  management,  per  
aver   concretizzato   un   progetto  
che   sembrava   essersi   arenato;;  
senza  la  determinazione  del  Dg,  
che  sin  dal  suo  insediamento  ha  
individuato   i   problemi   del   no-
stro  Ospedale,  quella  che  oggi  è  
una   realtà   sarebbe   rimasta   solo  
una  promessa  sulla  carta».
Il   nuovo   strumento   è   di   ultima  
generazione   e   verrà   impiegato  
per  effettuare  diagnosi  repentine  
sia   per   l'utenza   esterna   che   per  
i   pazienti   provenienti   dai   vari  
reparti   dell'ospedale.   «Si   pensi  
all'importanza   di  
un   esame   simile  
-   spiega   Tropea-
no  -  per  patologie  
come   l'ictus   ce-
rebrale,   che  è   tra  
le   più   frequenti  
tra   i   pazienti   dai  
65   anni   in   su».  
In   alcuni   casi   di  
emergenza,  infat-
ti,   la   possibilità  
di  effettuare  ana-
lisi   tempestive,  

evitando   al   paziente   il   trasferi-
mento   presso   ospedali   lontani,  
riveste   un'importanza   enorme.  
«Dal  punto  di  vista  diagnostico  
-  precisa  Tropeano  -,  il  tomogra-
fo  ci  permette  di  fare  l'analisi  di  
un  torace  in  trenta  secondi,  o  di  
condurre   diversi   tipi   di   analisi  
su  di   un   cranio   in  poco   tempo,  
riducendo   di   molto   quello  
necessario   per   effettuare  
una   total   body».   È   in-
somma   chiaro   che   il  
personale   del   reparto  
di   Radiologia   ha   at-
tualmente   a   disposi-
zione   uno   strumento  
all'avanguardia,   che   con  
la  nuova  tecnologia  digita-
lizzata  può  superare  tutti  i  limiti  
legati   alle  macchine   di   vecchia  
concezione.   L'ormai   superata  
"Tac",   infatti,  aveva  un  metodo  
di   acquisizione   assiale,   mentre  
oggi  si  applica  una  tecnica  a  spi-

rale,   che  permet-
te  di  ottenere  più  
immagini   in   una  
sola   scansione.  
La   possibilità   di  
inclinare   il   letti-
no,   inoltre,      per-
mette   di   ottenere  
immagini  sul  pia-
no  coronale.  
La  struttura  è  ubi-
cata  al  pian  terre-
no,  nei  pressi  del  
bar   dell'Ospe-

dale,   in   ambienti  
in   cui   ogni   cosa   è  
stata   curata   sin   nei  
minimi   particolari,  

dall'arredo   alle   suppel-
lettili,  dai   servizi   igienici  al   re-
styling  dei  corridoi.  
«Purtroppo   -   commenta   il   re-
sponsabile   -   il   personale   a   di-
sposizione  è  attualmente  carente  
nel  numero,  se  commisurato  alle  
necessità   del   territorio   e   della  
sua   utenza,   poiché   in   passato  
non  vi  è  stato  un  ricambio  ade-
guato,   ma   vedo   che   in   questo  
momento   c'è   un   impegno   per  
l'acquisizione   di   nuovo   perso-

nell'alta  sensibilità  del  Direttore  

a  breve  far  funzionare  il  reparto  
a  pieno  regime».

Un'attesa che dura da anni
Il nuovo tomografo per l'Ospedale di Tropea

Mimmo 
Tropeano

Il   nostro   ospedale   si  
mette  alla  pari  con  gli  
altri  grazie  al  lavoro  
del   dr.   Rubens  
Curia  e  del  suo  
management

“ “

 TROPEA

                  FRANCESCO   BARRITTA

   redazione@tropeaedintorni.it

Curia.  Sopra      la   cerimonia  di   inaugu-

l'equipe  medica  dell'ospedale.

all'avanguardia

UN PO' DI CHIAREZZA SULL'INFLUENZA SUINA*
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frastrutturali  strategici.  
Troppo  spesso,  ci  si  è  arenati  da-
vanti   all’idea   di   opere   pensate,  
sulla  carta,  per  difendere  i  citta-
dini  da  eventi  del  tutto  catastro-

insostenibili,  per  ragioni  magari  
economiche,  ambientali  o  di  im-
patto  sociale,  rimaste  “al  palo”  e  
mai  avviate.
Non   c’è   opera   o   intervento   di  
protezione  civile  che  possa  com-
pensare   la   gestione   scriteriata  

nelle   aree   pericolose,   sui   ver-
santi   in   frana,  nelle  aree  di  per-
tinenza   o   addirittura   negli   alvei  

Viene   da   chiedersi   quante  Am-
ministrazioni   comunali   han-
no,   ad   oggi,   recepito   nei   propri  
strumenti  urbanistici  le  direttive  

-
-

cabilità   possano   essere   apposti  
laddove   non   è   oggettivamente  
possibile  costruire.  Viene  altresì  
da  domandarsi  quante  siano  state  
le  azioni  di  delocalizzazione  per  
quegli   insediamenti  che,  ubicati  
in   siti   indifendibili,   costringo-
no   l’intera   società   ad   uno   sfor-
zo   continuo   per  minimizzarne   i  
danni.  E  ancora  resta  la  domanda  
se  sussista,  costante,  l’attenzione  
alla  sensibilità  idrogeologica  dei  
diversi  contesti  territoriali.

Tutto   quanto   sopra   premesso,   è  
giunto  il  momento  di  mettere  in  
campo  delle  proposte  pratiche  di  
gestione   del   rischio   frane   nelle  
nostre  zone  e  in  tutta  la  Calabria.
Queste  proposte  devono  permet-
tere   innanzitutto   l’individuazio-
ne  delle  priorità  d’intervento  tra-
mite   mappatura   completa   delle  
frane  attualmente  in  movimento  
con   velocità   di   spostamento   si-

-
tellitari;;  le  zone  così  individuate  
sono   da   considerarsi   prioritarie  

rete  di  monitoraggio  dei  versanti  
e  quindi  all’attivazione  delle  di-
verse  fasi  del  Piano  di  emergen-
za  comunale;;  tali  aree  dovrebbe-
ro   essere   considerate   prioritarie  

di  eventuali  interventi  strutturali  
di  mitigazione  del  rischio.  
È  necessario  un  cambio  di  men-
talità   rispetto  al  passato,  perché  
è   sotto   gli   occhi   di   tutti   che   i  
guasti,  i  danni  e  le  conseguenze  
drammatiche   causate   lo   scorso  
inverno  in  Calabria  dal  maltem-
po  inevitabilmente  si  ripetono  ad  
ogni   temporale   di   una   certa   in-
tensità  e  non  vorremmo  più  tro-
varci  nella  situazione  di  chi  trop-
po   spesso   è   costretto   a   dire…  
”noi  l’avevamo  detto”…

Francesco  Florio

PERICOLO SCAMPATO Le   foto   della   frana   dello   scorso   gennaio  

Con   l’avanzare   dell’inverno   e  
della   brutta   stagione,   ritornano  
alla   mente   le   persistenti   preci-
pitazioni   che,   se   pure   con   in-
tensità   relativamente   modeste,  
a   cavallo   tra   dicembre   2008   e  
gennaio  2009  hanno  “scaricato”  
con  notevole  persistenza  sul  no-
stro   territorio   ingenti   volumi   di  
pioggia.      In   tutte   le   province   si  

a   infrastrutture   pubbliche   e   pri-
vate.   In   particolare   ricordiamo  
l’isolamento   di   alcuni   tratti   ur-
bani,  nonché  altri  eventi  franosi  
particolarmente   pericolosi   ed  
estesi   nelle   aree   antropizzate   di  
Tropea  e  in  molte  altre  zone  del-
la  provincia.
In   Calabria,   non   c’è   comune  

che   non   abbia   un’area   soggetta  
a  frana  o  ad  alluvione.  Secondo  
il  PAI  elaborato  dall’Autorità  di  
Bacino   regionale   della  Calabria  
ed  approvato  nel  dicembre  2001,  
nei   soli   centri   abitati  
sono   più   di   10.000   le  
frane   perimetrate.   Le  
aree   a   rischio   elevato  
e  molto  elevato  di  fra-
na   sono   quasi   2500:  

comune,   nei   propri  
centri   abitati,   ha   me-
diamente   almeno   sei   aree   espo-
ste  a  tali  rischi.
Considerando   le   caratteristiche  
tipiche  dei  bacini  calabri,  in  gra-
do   di   determinare   le   piene   più  
rovinose,   se   sollecitati   soprat-

tutto   da   impulsi   brevi   e   inten-
si,   si   può  comprendere   come   le  
maggiori   problematiche   siano  
derivate   soprattutto   dal   dissesto  
idrogeologico  di  versante.

È   ben   evidente   che   il  
rischio   idrogeologico  
non   si   elimina   con   la  
“bacchetta  magica”  e,  
soprattutto  nei  sistemi  
territoriali   complessi  
come   il   nostro,   nem-
meno   con   l’esclusivo  
ricorso  alle  sole  opere  

d’ingegneria.  Questa   è   la   lezio-
ne   che   abbiamo   imparato   negli  
scorsi   decenni,   dove   abbiamo  
assistito,   nel   generale   oscura-
mento  dei  problemi  reali,  a  bal-
letti  di  cifre  e  anche  talvolta  alla  

dissipazione   di   preziose   risorse  
cui  ha  corrisposto,   in  vaste  aree  
del  nostro  paese,  la  straordinaria  
lentezza  nelle  politiche  di  difesa  
del   suolo   i   cui   effetti   sono,   an-
che  in  questi  giorni,  sotto  i  nostri  
occhi.  

-
raltro   confermato   dalla   recente  
direttiva   europea   sulle   alluvio-
ni  -  è  quello  della  “gestione  del  
rischio”.
Si  tratta  innanzitutto  di  prendere  
atto   della   complessità   dei   pro-
cessi   che   vedono   interagire   un  
tessuto   idrogeologico   intrinse-
camente   fragile   con   un   territo-
rio   densamente   popolato,   ricco  
quasi   ovunque   d’insediamenti  
abitativi,  produttivi  e  di  nodi  in-

Attenti al rischio idrogeologico
Dobbiamo  far  tesoro  delle  lezioni  che  la  natura  ci  ha  dato

È  necessario  un  
netto  cambio  di  
mentalità

A Messina, nel mese di no-

vembre, si è svolta la XVIII 

edizione della manifestazione 

dalla Lega Navale, dall'Asso-

ciazione Motonautica Pelori-

tana, dal Circolo del Tennis e 

della Vela e dalla Sezione Veli-

ca della Marina Militare.  Ben 

43 le imbarcazioni che si sono 

presentate all'allineamento di 

partenza. Circa 250 sono stati 

i partecipanti, provenienti da 

Messina e provincia, Reggio 

Calabria, Vibo Valentia, Tro-

pea, Palermo e Catania. Lo 

scarso vento ha costretto il co-

mitato organizzatore a rinviare 

la partenza. A tagliare l'alline-

amento di arrivo, posto in lo-

calità Gelso isola di Vulcano, 

sono state soltanto sette imbar-

cazioni. Il primo ad arrivare, 

vincendo la manifestazione e 

-

Uccio Giuffrè, con la barca 

-

zatore, dando appuntamento al 

prossimo anno, ha sottolineato 

la passione mostrata da tutti gli 

equipaggi.

In gara in mezzo 
allo Stretto

GARA SELETTIVA Sono   7  

imbarcazioni   all'arrivo   su   43

IN BREVE

Liberi dalle scorie
Il  7  dicembre  si  terrà  un  incontro  

organizzato   dal   gruppo   politico  

cittadino   "Identità   in   progress",  

guidato   dall'avvocato   Giovanni  

Macrì,   attualmente   consigliere  

provinciale   del   Popolo   della   Li-

bertà.  Questo  evento  è  dedicato  

alle  problematiche  ambientali,  al  

turismo  sostenibile  ed  alla  sani-

tà.  Si  intitola  "Liberi  dalle  scorie  

-  Turismo  responsabile  e  sanità  

-

labria".  All'incontro  parteciperan-

no  anche  esponenti  del  Pdl  e  dei  

Popolari  europei.  Il  ruolo  di  coor-

dinatore   spetterà   al   professore  

Raffaele   Arcella,   responsabile  

provinciale  dei  Popolari  europei.  

Interverranno   il   prof.   Gaetano  

Vallone,  candidato  a  sindaco  del  

Comune  di  Tropea,  e   lo  stesso  

Macrì.   Le   conclusioni   verranno  

tracciate  dall'onorevole  Giusep-

pe  Galati,  deputato  del  Pdl,  e  dal  

dottor  Giuseppe  Scopelliti,  Can-

didato  alla  presidenza  della  Re-

gione.  Verranno  discusse  le  pro-

blematiche   relative   alle   scorie  

radioattive,  al  turismo  responsa-

bile,  ma  anche  alla  sanità.

M.  B.

VIGNETTA La  locandina  satirica  
ritrae  scherzosamente    il  Governa-

tore   della   Calabria   Agazio   Loiero
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Vorremmo   in-
traprendere,  
con   Voi   letto-
ri,   un   viaggio  
nella   realtà  
sportiva   del  
nostro   territo-
rio  fatta,  per  lo  
più,  d’  associa-
zioni,  palestre,  
gruppi   spor-
tivi   a   carattere   privato.   Tropea,  
purtroppo,   non   ha  mai   garantito  
alla  sua  popolazione  un  adeguato  
interesse   per   le   attività   sportive  
pubbliche;;   per   tanto   i   cittadini,  

-
siche  e  sportive  in  generale,  sono  
costretti   a   rivolgersi   a   strutture  
private   o,   in   alternativa,   orga-
nizzarsi   individualmente   magari  
facendo   del   semplice   jogging.    
Per  questi  motivi  ci  preme  offri-
re  un’informazione  dettagliata  di  
ciò   che   il   territorio,   di  Tropea   e  
dintorni,  può  offrire  agli  eventua-
li  utenti.  La  nostra  inchiesta  parte  
casualmente  da  una  chiacchierata  
avuta   col   Sig.  Agostino   Scordo,  
presidente   della   Associazione  
sportiva   “Ciaramiti   club   mini  
calcio”.   La   struttura   è   collocata,  
appunto   nella   frazione   di   Rica-
di   ,  nel   territorio  di  Ciaramiti;;  si  
tratta  di  un  campo  di  Calcetto  in  
terra,  all’aperto,  con  annessi  spo-
gliatoi   e  docce,  dove  può  essere  
praticato  il  calcio  a  sette,  a  sei  e  
a   cinque.  L   ‘associazione   è   nata  
nel  1997  ed  è  stata  da  sempre  col-
legata   all’UISP   (Unione   Italiana  
Sport  per  tutti).  I  tesserati,  in  tutti  
questi   anni,   sono   stati   numerosi  
una  media   tra   i  50  e   i  60  all’an-
no,   ai   quali   viene   rilasciata   una  
tessera  dell’UISP,  viene  richiesto  
un  contributo  assicurativo  annuo  
e   una   piccola   quota   per   partita.  
Le  squadre  non  sono  organizzate,  
i  tesserati  possono  telefonare  per  
prenotare  e  sul  posto,  secondo  le  
disponibilità,   vengono   formati   i  
gruppi   per   giocare.   Da   qualche  
anno   l’associazione   partecipa  
al   torneo   natalizio   per   ricorda-
re   il   giovane   Lello   Pontoriero.  
Il   presidente   Scordo   sottolinea  
che   non   ha   mai   goduto   di   nes-

dalle   istituzioni   locali   ma,   che  
ha  sempre  dovuto  provvedere  da  
solo   al   mantenimento   di   questa  
struttura  sportiva.  In  futuro,  con-
tinua   a   sostenere   il      presidente,  

altre  attività  quali,  ad  esempio,  il  
tennis.  Questa  di  Ciaramiti  è  una  
associazione   affermata   sul   terri-
torio;;  tante  sono  state  le  persone  
che   in   questi   anni   hanno   potuto  
trascorrere  qualche  ora  di  svago  e  
di  sano  sport,  in  un  ambiente  ben  
gestito   e   curato,   potendo  godere  
dell’amicizia  sincera  ed  affettuo-
sa  del  Signor  Agostino.

AS Ciaramiti 
Club mini Calcio
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IL PRESIDENTE
 Agostino  Scordo

Punteggio  del  girone  B
Squadra/Punti 1 2 3 4 5 6 7 8 9

Europcar

Longobarda

Lucignolo

Real  Gesuiti

Incontri  del  girone  B
Real  Gesuiti  -  Longobarda 22/11  14.30 2-0

Europcar  -  Lucignolo 29/11  14:30 2-8

Real  Gesuiti  -  Lucignolo 06/12  14:30

Europcar  -  Longobarda 12/12  14:30

Lucignolo  -  Longobarda 20/12  14:30

Europcar  -  Real  Gesuiti 23/12  14:30

Punteggio  del  girone  A
Squadra/Punti 1 2 3 4 5 6 7 8 9

Stella  del  Sud

Bar  Shrek

La  Lupa

Tachipirina

Incontri  del  girone  A
Stella  del  Sud  -  Tachipirina 21/11  14.30 6-1

Bar  Shrek  -  La  Lupa 28/11  14:30 8-1

Stella  del  Sud  -  Bar  Shrek 05/12  14:30

Tachipirina  -  La  Lupa 08/12  14:30

Tachipirina  -  Bar  Shrek 13/12  14:30

Stella  del  Sud  -  La  Lupa 19/12  14:30

IV   Memorial   Lello   Pontorieri
È   partito   l'evento   calcistico   più   atteso   dell'anno

Anche   quest'anno,   grazie  
all'impegno   e   alla   dedizione  
di   tanti   giovani   amanti   dello  
sport,  ha  avuto  inizio  l'evento  
calcistico  più  atteso  dell'anno  
in  città.  Si  tratta  del  Memorial  
Lello   Pontorieri,   che   giunge  
alla  sua  quarta  edizione.
Dopo   avervi   proposto   il   re-
golamento   integrale   nel   nu-
mero  di  novembre,  vogliamo  
offrirvi   anche   quest'anno   un  
piccolo   supporto   per   seguire  
meglio  dagli  spalti  le  partite  e  
tenere   d'occhio   prima   le   sin-

Per   chi   vuole   conoscere   la  
storia   del   premio   è   attivo   un  
sito   web   davvero  molto   bel-
lo,   raggiungibile   all'indirizzo  
www.lellopontorieri.it.  
All'interno   del   portale,   oltre  
all'albo  d'oro  con  tutti  i  detta-
gli   delle   precedenti   edizioni,  
è   possibile   tenersi   aggiornati  
sull'andamento   del   torneo   e  
rivedere   i  momenti   salienti   e  
le   sintesi   delle   partite   attra-
verso   alcuni   video.   Merito  
di   tutto   ciò   va   dato   agli   or-

ganizzatori,   che   ci  
mettono   il  cuore  
e   l'anima   per  
ricordare   il  
caro   Lello,  
dal   pre-
s i d e n t e ,  
C r i s t i a n  
Saturno,   ai  
responsabili  
amministra-
tivi   Dome-
nico   La   Torre  
e   Biagio   Vinci   -   il  
quale      riveste   anche   il   ruo-
lo   di  Tesoriere   -   sino   al   col-
laboratore   Gerardo   Saturno.  
Ruoli   altrettanto   importanti,  
fondamentali   per   il   corretto  
svolgimento  dei  vari  incontri,  
son  quelli  di  Franco  Cortese,  
dirigente   arbitro,   e   il   colla-
boratore   arbitrale   Gregorio  
Scidà.   Nel   momento   in   cui  
stiamo  andando  in  stampa  (30  
novembre),  si  registra  l'ottima  
prestazione  di  Nicola  Stumpo  
e  Giuseppe  Caprera,  che  sem-
brano   extraterrestri   in  mezzo  
al   campo   e   sono   i   migliori  
realizzatori   del   torneo   con  
quattro   reti.  Seguono  a   ruota  
Andrea   Dell'Ordine,   France-

sco   La   Rosa  
e   Domenico  
Pedazzo,   con  
due  reti.  A  segno  
sono   anche   andati  

M.   Oppedisano,   A.  
Lo  Iacono,  F.  Molina,  G.  

Santacroce,   C.   Godano,   M.  
Arena,  D.  Tavella,  M.  Satur-
no,  M.  Trecate,  G.  La  Rosa,  S.  
Lorenzo,  A.  Crai   e  D.  Satur-
no.  Nei  prossimi  tre  weekend  
di   dicembre   si   concluderà   la  
fase   a   gironi,   mentre   la   fase  

avrà   luogo   nell'ultima   setti-
mana   del  mese.  Vi   racconte-
remo  com'è  andata  nel  prossi-
mo  numero.  Nel  frattempo  un  
saluto  sincero  e  pieno  d'affet-
to  a  chi  di  certo  sta  seguendo  
l'evento  dal  cielo.  Ciao  Lello!  
Non  ti  dimenticheremo  mai.
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CIAO LELLO!
Chi  ti  ha  conosciuto  

non  dimenticherà  

mai  il  tuo  sorriso  

sincero.

x xx

Prima  del  girone  A
__________________

Seconda  del  girone  B
__________________

Prima  del  girone  B
__________________

Seconda  del  girone  A
__________________

S 1

26  dicembre  ore  14

27  dicembre  ore  14

S 2 30  dicembre  ore  14

__________________

__________________

IL TORNEO

Segui il torneo col nostro giornale 
Come   già   lo   scor-

so   anno,   anche   per  

questa   IV   edizione  

del  memorial  il  nostro  

giornale   vi   offre   le  

tabelle  per  segnare   i  

punteggi  delle  vostre  

squadre   preferite   e  

i   risultati   dei   singoli  

match.   In  basso,   tro-

verete   uno   schema  

per  seguire  anche  le  fasi  eliminatorie  e  i  nomi  delle  squadre  

BEAUTIFUL I   campioni   del   2008

x xx

x xx
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